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Не медлить с уходом 
за посевами

Весенний сев в нынешнем году 
большинство колхозов области 
провело на более высоком агро
техническом уровне и в лучшие 
сроки, чем в предыдущие годы. 
Созданы, следовательно, хорошие 
предпосылки для выполнения 
принятых на 1959 год обяза
тельств. Но, чтобы затраченный  ̂
весной труд не обесценился, а 
окупился сторицей, нужно обеспе
чить тщательный уход за посева
ми. Конечно, это потребует боль
шого трудового напряжения от 
всех колхозников. Ведь одновре
менно с обработкой посевов надо 
готовиться к сенокосу, к уборке 
урожая, вести строительство но
вых и ремонт старых силосных 
сооружений и т. д. Но эти труд
ности можно преодолеть. Надо так 
расставить людей и распределить 
технику, чтобы обеспечить тща
тельный уход за посевами всех 
культур.
' Как только появились всходы, 

во многих колхозах начали бороно
вание посевов зерновых культур. 
Эта работа проводится в колхозах 
«Советский Север», «Рассвет» и 
«Победа» Парбигского района. 
Здесь сразу же после завершения 
сева поля, где образовалась корка, 
были заборонены легкими борона
ми. Боронование посевов зерновых 
культур организовано в ряде кол
хозов Кожевниковского, Томского, 
Шегарского районов.

Но в большинстве районов с 
уходом за посевами медлят. В 
Пышкино-Троицком, Молчанов- 
ском, Чаинском, Бакчарском райо
нах уход за посевами зерновых 
культур по существу еще не начи
нали.

Особого внимания требуют по-: 
севы кукурузы. Она не даст же
лаемого урожая, если за ней не 
будет организован надлежащий 
уход. Надо немедленно боронить 
кукурузные участки до всходов н 
после всходов. Правильно посту
пило звено Михаила Сажина, ко
торое заборонило все посевы ку
курузы до всходов, по всходам и 
сейчас готовится к третьему бо
ронованию кукурузы. Заботливо 
ухаживает за посевами звено тов. 
Грибова из колхоза имени Стали
на Кожевниковского района. Оно 
заборонило все посевы кукурузы.

Опытные кукурузоводы хорошо 
понимают, что боронование помо
жет сохранить влагу в почве, 
уничтожить сорняки, обеспечить 
более свободное проникновение 
воздуха к корням растений. А это 
очень важно для нормального раз
вития всходов.

Каждый кукурузовод должен 
помнить, что сейчас уход за посе
вами кукурузы — главное усло
вие получения высокого урожая. 
С этой работой медлить нельзя.

ВАША ЗАДАЧА, ТОВАРИЩИ 
КУКУРУЗОВОДЫ, с е й ч а с  з а 
к л ю ч а е т с я  в том, ЧТОБЫ 
ЗА ДЕНЬ—ДВА ПРОБОРОНИТЬ 
ВСЕ КУКУРУЗНЫЕ УЧАСТКИ 
И В д а л ь н е й ш е м  ПОВТО
РЯТЬ этот ПРИЕМ по МЕРЕ 
НАПОБНОСТИ.

НЕ УПУСКАЙТЕ ЛУЧШИХ 
СРОКОВ м е ж д у р я д н о й  ОБ

РАБОТКИ ПОСЕВОВ. Это осо
бенно важно. Используйте куль
тиваторы с полной нагрузкой. За
ранее готовьте их к этой важной 
работе. Михаил Сажин и другие 
кукурузоводы области получили 
высокий урожай кукурузы только 
потому, что не жалели времени на 
междурядную обработку посевов, 
не ограничились двукратным
рыхлением междурядий, а обраба
тывали их до тех пор, пока мож
но было проехать по полю.
Следуйте их примеру!

Такое же внимание должно 
быть уделено уходу за картофе
лем. Нельзя дальше мириться с 
тем, что во многих колхозах сор
няки заглушают посевы картофеля 
и нередко больше, чем наполови
ну, снижают урожай.

Каждое картофельное поле дол
жно быть своевременно забороне
но, все сорняки уничтожены, ра
стения вовремя окучены.

Уход за посевами — дело тру
доемкое. Там, где возможно, нуж
но . организовать химическую 
борьбу с сорняками, подкормку 
посевов минеральными удобрения
ми с самолетов. В прошлом году 
многие колхозы Бакчарского рай
она применяли авиацию для под
кормки озимых. Это обошлось им 
очень дешево, а прибавка урожая 
была ощутительной. Нынче надо 
широко использовать самолеты 
для подкормки растений мине
ральными удобрениями.

Исключительно важно привлечь 
к уходу за посевами зерновых 
культур все население и органи
зовать, если это потребуется, про
полку посевов вручную.

В организации ухода за посева
ми велика роль специалистов 
сельского хозяйства. Их обязан
ность — вести неослабное наблю
дение за посевами, организовать 
колхозников на борьбу с сор-, 
няками, постоянно следить, как 
соблюдаются в колхозе, в каждой 
бригаде агротехнические правила 
ухода за посевами. Агрономы дол
жны строго следить за качеством 
обработки посевов, разъяснять 
колхозникам значение своевремен. 
ного ухода за посевами, особенно 
пропашных культур.

Самой внимательной заботы 
специалистов требуют семенные 
участки. На них не должно быть 
ни одного сорняка. Следует орга
низовать подкормку семенных по
севов местными и минеральными 
удобрениями.

Партийные организации призва
ны организовать социалистическое 
соревнование механизаторов, всех 
колхозников  ̂ за перевыполнение 
норм выработки на уходе за посе
вами, за отличное качество про
полки и междурядной обработки. 
Долг сельских коммунистов — 
взять под свой контроль все ра
боты по уходу за посевами, по
стоянно разъяснять людям всю 
важность этого дела.

Уход за посевами сейчас — ре- ! 
шающий этап борьбы за высокий 
урожай, за выполнение принятых 
обязательств на 1959 год. Об этом 
Должен помнить каждый хлебороб.

/ /А  П О Л Я Х  О Б Л А С ТИ
Завершается первый этап борьбы 

за высокий урожай. Хорошо потру
дились нынешней весной многие 
хлеборобы области.

Трудящиеся .Зырянского района 
выполнили план ярового сева на 
102 процента^ Шегарского —  на 
101 ,7 , Колсевниковского— на 100 ,6 , 
Еривошеинского —  на 100 процен
тов. В этих районах значительно пе
ревыполнен план сева кукурузы. А 
в Кривошеннском и Шегарском рай
онах «королевы полей» посеяно по 
112 процентов к плану. Труженики 
Томского района закончили посадку 
картофеля, кукурузы, полным ходом 
ведут посадку овошей.

В целом по области план сева 
пшеницы выполнен на 101 ,1  про
цента.

Но нельзя успокаиваться на до
стигнутом, тем более, что в ходе сева 
имеются й крупные недостатки. Еще 
не все колхозы ведут сев так, как 
передовые хозяйства. Не случайно 
поэтому по области на 5 июня план 
сева яровых культур выполнен толь
ко на 97 процентов, в том числе 
зернобобовых ■—  на 99 .8  процента. 
Колхозы Бакчарского, Каргасокско- 
го, Парабельского. Еолпашевского, 
Тегульдетского и некоторых других 
районов еще не завершили сев зер
новых культур, в этих районах до 
сих пор не выполнен план, посева 
пшеницы и льпа-долгупца.

На 5 июня в области посеяно ку
курузы и посажено картофеля боль

ше, чем на эту дату в прошлом году. 
По области план сева кукурузы вы
полнен, план посадки картофеля вы
полнили на 80  процентов.

Но за средними цифрами скрыва
ются отстающие хозяйства, которые 
медленно ведут сев кормовых куль
тур. Колхозы Томского района к  5 
июня перевыполнили план сева ку
курузы и посадки картофеля, а сов
хоз (директор тов. Скомаровский) 
выполнил план сева кукурузы толь
ко на 58 ,7  процента и посадки кар
тофеля —  на 50 ,8  процента. Пара- 
бельский район план сева кукурузы 
выполнил лишь на 16,5  процента, 
Колпашевский —  62 ,6  процента, 
Молчановский —  8 4 ,5  процента, 
Тегульдетский —  8 7 ,6  процента.

С посадкой картофеля ..особенно от
стают колхозы Александровского 
Верхне-Кетского. Каргасокского, 
Колпашевского, Парабельского, Пар
бигского районов, где план выпол
нен от 17 до 56 процентов.

У нас есть все условия в ближай
шие дни завершить сев кукурузы и 
посадку картофеля. На решение этой 
задачи должны быть направлены 
усилия партийных и советских ор
ганов, руководителей совхоза, кол
хозов, всех тружеников сельского 
хозяйства.

В ближайшие дни надо также за
вершить подъем паров, подготовку к 
заготовкам кормов, широко развер
нуть подготовку к уборке урожая.

Отъезд из Будапешта 
Н. С. Хрущева и Р. Я. Малиновского

БУДАПЕШТ, 6 июня. (ТАСС). 
После двухдневного пребывания с 
неофициальным визитом в столице 
Венгерской Народной Республики 
Первый секретарь ЦК КПСС'и Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев и Министр обороны 
СССР Маршал Советского Союза
Р. Я. Малиновский вылетели се
годня на Родину.

На Ферихедьском аэродроме, ко
торый был украшен советскими и 
венгерскими флагами, советских го
стей провожали Первый секретарь 
ЦК ВСРП Янош Кадар, Председатель 
Совета министров ВНР Ференц Мюн- 
них, члены Политбюро ЦК ВСРП Ка-, 
рой Кишш, Дьюла Каллаи, Дьердь 
Марошан, Йене Фок, Антал Апро,

Шандор Ронаи, Миклош Шомоди, Бе
ла Виску, Лайош Фехер, министр 
иностранных дел ВНР Эндре Шик, 
министр обороны Геза Ревес, члены 
правительства, временный- поверен
ный в делах СССР в Венгрии 
В. В. Астафьев и другие официаль
ные лица. Провожать советских го
стей на аэродром прибыли венгер
ские и иностранные журналисты, 
представители общественности сто
лицы.

Товарищи Н. С. Хрущев и Р. Я. 
Малиновский прощаются с провожа
ющими, затем поднимаются на борт 
реактивного самолета «ТУ -104». 
Самолет выруливает на беговую до
рожку, взмывает в воздух и берет 
курс на Москву.

ВОЗВРАЩЕНИЕ В МОСКВУ Н. С. ХРУЩЕВА 
й Р. Я. МАЛИНОВСКОГО

6 июня в Москву из поездки в 
Албанию и Венгрию возвратились 
Первый секретарь Центрального Ко
митета КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев и 
Министр обороны СССР Маршал 
Советского Союза Р. Я. Малинов
ским.

На Внуковском аэродроме главу 
Советского правительства встречали 
товарищи А. Б. Аристов, Н. Г., Игна
тов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян, 
Н. А. Мухитдинов, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов, Д. С. Полянский.

В числе встреч'авших находились 
заместитель Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР В. И. 
Козлов, заместители Председателя 
Совета Министров СССР А. Ф. За
сядько и Д. Ф. Устинов, члены 
Центрального Комитета и кандида
ты в члены ЦК КПСС, министры 
СССР, маршалы Советского Союза,
руководители партийных и совет
ских организаций Москвы и Москов
ской области, ответственные сотруд
ники ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, многочисленные представите
ли трудящихся столицы.

На аэродроме находились посол 
Народной Республики Албании в

СССР Нести Пасе, члены дипломати
ческого корпуса, албанские студен
ты, обучающиеся в московских ву
зах.

На трап выходит товарищ 
Н. С. Хрущев. Раздаются бурные 
рукоплескания и сердечные, друже
ские приветствия, крики «ура!»
Главе Советского правительства и 
Маршалу Р. Я. Малиновскому дети 
преподносят букеты цветов.

Н. С. Хрущев и Р. Я. Малинов
ский обмениваются рукопожатиями 
со встречающими, среди которых 
были члены Партийно-Правитель
ственной делегации Советского Сою
за, посетившей Народную Республи
ку Албанию. Пребывание делегации 
в Албании вылилось в демонстра
цию нерушимой братской дружбы 
народов двух стран, сплоченности и 
единения всего социалистического 
лагеря. По пути на Родину 
Н. С. Хрущев и Р. Я. Малиновский 
побывали с неофициальным визи
том в Венгерской Народной Респуб
лике, где им также был оказан теп
лый, сердечный прием.

С аэродрома советские руководи
тели направились в Лужники.

(ТАСС).

Прибытие правительственной делегации Советского 
Союза в Варшаву

Товарищ у Я Н О Ш У  К А Д А Р У  
Товарищ у Ф Е Р Е Н Ц У  М Ю  Н Н  И  Х У  
Товарищ у И Ш Т В А Н У  Д О Б И

БУДАПЕШТ.
Оставляя пределы братской Венгрии, мы горячо бла

годарим Вас, дорогие друзья, за оказанное нам госте
приимство и сердечные встречи.

От всего сердца лселаем Вам, всему народу Венгер
ской Народной Республики новых, еще больших успе-

Ответы товарища Н. С. Хрущева
на вопросы Венгерского телеграфного 

агентства и редакции газеты „Непсабадшаг*^

хов в великом"деле строительства социализма в Вашей 
стране.

До новых встреч, дорогие товарищи.
Н. ХРУЩЕВ. 

Маршал Р. МАЛИНОВСКИЙ.
Борт самолёта ТУ-104.
6 июня 1959 года.

ВАРШАВА, 7 июня. (ТАСС). Как 
сообщает Польское агентство печа
ти, вчера в Варшаву прибыла пра
вительственная делегация Советско
го Союза во главе с заместителем 
Председателя Совета Министров и 
председателем Госплана СССР 
А. Н. Косыгиным. Делегация будет 
присутствовать на 28-й  мелгдуна- 
родной Познаньской ярмарке, от
крывающейся 7 июня.

На аэродроме делегацию встреча
ли председатель комиссии планиро
вания при Совете министров ПНР 
С. Ендриховский, заместители пред
седателя Совета министров ПНР

П. Ярошевич и 3. Новак, исполняю
щий обязанности министра иност
ранных дел М. Нашковский и дру
гие официальные лица.

ВАРШАВА, 7 июня. (ТАСС). Как 
сообщает Польское агентство печа
ти, вчера Первый секретарь ПК 
ПОРП В. Гомулка и Председатель 
Совета министров ПНР Ю. Циран- 
кевич приняли заместителя Предсе
дателя Совета Министров и предсе
дателя Госплана СССР А. Н. Косы
гина. Присутствовал поверенный в 
делах C(iCP в Польше Г. А. Киселев,

Беседа прошла в сердечной и дру
жественной обстановке.

Предстоящий визит Маршала Советского 
Союза Р. Я. Малиновского в Австрию
В первой половине июня с. г. 

по приглашению Министра обороны 
Австрии Ф. Графа Министр обороны 
СССР Маршал Советского Союза 
Р. Я. Малиновский с группой гене
ралов и офицеров Советской Армии 
посетят с дружественным визитом 
Австрию.

Во время пребывания в Австрии 
Маршал Р. Я. Малиновский и сопро
вождающие его генералы и офицеры 
посетят военно-учебные заведения и 
части австрийской армии, будут 
присутствовать на учениях, а так
же ознакомятся с достопримечатель
ностями города Вены.

БУДАПЕШТ, 7 июня. (ТАСС). Венгерское телеграф
ное агентство и редакция газеты «Непсабадшаг» обра
тились к товарищу Н. С. Хрущеву с просьбой ответить 
на некоторые вопросы. Ниже публикуются эти вопро
сы и ответы товарища Хрущева, напечатанные в газе
те «Непсабадшаг».

Вопрос. Как,ПВО ваше мнение о нынешнем междуна
родном положении и о перспективах мира?

Ответ. Если говорить кратко, то можно сказать, что 
международное положение сейчас неплохое. Одним из 
признаков некоторого улучшения международного по
ложения является совещание министров иностранных 
дел в Женеве. Правда, сейчас в западных странах 
высказываются пессимистические предположения; не
которые говорят, что будто в работе совещания насту
пает «тупик», употребляется даже слово «кризис» 
и т. д. Думаю, что этими терминами пользуются те, 
кто не хочет ослабления международной напряженно
сти. Видимо, определенные круги боятся, как бы ми
нистры иностранных дел, собравшиеся в Женеве, не 
договорились по основным вопросам, и делают все для 
того, чтобы этого не допустить.

Но, несмотря на некоторые тревожные явления, на 
все происки противников мирного сосуществования, 
международное положение сейчас лучше, ч р  оно было 
два— три года назад. Если говорить о перспективах, 
то, мы думаем, что оно будет еще лу’ш е . На чем осно
вана такая уверенность? На том, что теперь измени
лось соотношение сил в пользу мира. Сейчас силы ми
ра очень выросли, они стали еще более могуществен
ными и в состоянии дать отпор империалистическим 
агрессорам. Я имею в виду, прежде всего, страны со
циалистического лагеря, которые настойчиво борются 
за мир. При современном соотношении сил вряд ли 
найдутся такие люди, которые, будучи в здравом рас
судке, захотят развязать новую войну, чтобы пожи
виться за счет захвата других стран или попытаться 
навязать странам социализма капиталистические по
рядки. Реальные политики должны понимать, что в 
современных условиях нападение на сошьтлистические 
страны окончилось бы полной катастрофой для капи
талистического мирз.

Как бы ни старались угрожать войной немецкие ге
нералы —  эти недобитые реваншисты, или соревную
щиеся с ними некоторые американские генералы —  
это нас не пугает. Да вряд ли они сами действительно 
думают так, как говорят. Наверное и общественность 
США и других стран не поддерживает такие поджига
тельские заявления.

В сознании народов все глубже укореняется идея 
недопустимости войны. Народы всех стран жаждут ми
ра, они все более активно выступают против гонки 
вооружений, за предотвращение новой войны. С этим 
тоже вынуждены считаться агрессивные силы.

Все это дает основание считать международное по
ложение хорошим. Мы надеемся, что в Женеве на со- 
вешании министров иностранных дел будут достигнуты 
соглашения по ряду назревших вопросов. А если они 
не будут достигнуты на совещании министров, то, 
видимо, необходимые соглашения будут достигнуты на 
совещании в верхах. Прежде всего, должны быть при
няты решения по такому важнейшему вопросу, как 
заключение мирного договора с Германией. Это было 
бы важным шагом на пути ликвидации «холодной 
войны».

Мне не хотелось бы сейчас высказывать конкретные 
критические замечания о том, как подходят некоторые 
представители западных государств при обсуждении 
этого вопроса на переговорах в Женеве. Создается впе
чатление, что некоторые деятели желают добиться та^ 
кого соглашения, чтобы сохранить оккупационный 
режим в Западном Берлине, хотят, чтобы мы через 
14 лет после окончания войны подписали документ 
о продлении оккупации. Но разве могут серьезные 
люди рассчитывать на то, что мы можем заключить 
такое соглашение?

Советское правительство пошло на совещание ми
нистров иностранных дел в Женеве для того, чтобы ве
сти переговоры на разумной основе, догово'риться о 
заключении мирного договора с Германией и ликвида
ции остатков оккупационного режима в Западном Бер
лине. Учитывая, что в Западном Берлине и в Герман

ской Демократической Республике сложились различ
ные социальные системы, мы внесли предложение о 
превращении Западного Берлина в вольный город 
с тем, чтобы не ломать сложившегося там уклада. Мы 
внесли также предложения о необходимых гарантиях 
существования этого вольного города. Советский Союз 
ни при каком давлении не пойдет на соглашение, ко
торое увековечивало бы оккупационный режим в За-: 
чадном Берлине.

Некоторые государственные деятели заявляют, что 
если Советский Союз не примет условий западных дер
жав и не подпишет соглашения, которое фактически 
предусматривает продолжение оккупации Западного 
Берлина, то не будет встречи на высшем уровне. Но 
для государственных деятелей это не серьезный мотив.

Встреча глав правительств —  это. не развлечение. 
Она необходима для решения назревших международ
ных вопросов, которые могут быть решены только гла
вами правительств. Поэтому если главы правительств 
считают необходимым решить эти вопросы с тем, что
бы рассеять тучи, которые имеются в отношениях 
между государствами, расчистить горизонт и создать 
действительно все условия для мирного сосуществовав 
ния государств с различными социально-политически
ми системами, то тогда такая встреча состоится. Если 
главы правительств будут руководствоваться интере
сами обеспечения мира, то на этой встрече можно ре
шить многие вопросы. А если такого желания не будет 
проявлено, то, конечно, встреча глав правительств не 
состоится. Тогда мировая общественность увидит, кто 
повинен в срыве совещания в верхах. Это, видимо, не 
пройдет бесследно для тех, кто будет мешать наметив
шемуся улучшению международной обстановки, • кто 
будет саботировать достижение соглашений, направлен
ных на разрядку международной напряженности.

Думаю, что на этом можно было бы ограничиться в 
ответе на поставленный вами вопрос. В настоящее 
время в Женеве министры иностранных дел ведут 
между собою переговоры. Надо всемерно содействовать 
тому, чтобы министры нашли разумные решения и 
расчистили путь к укреплению мира во всем мире.

Вопрос. Что вы хотели бы передать венгерскому на
роду по случаю вашего пребывания в Венгрии?

Ответ. Прошу передать венгерскому народу сердеч
ное пожелание самых наилучших успехов в его жизни 
и деятельности.

При победе социалистической революции, когда тру
довой народ берет власть в свои руки, главная его за
дача это быстрое развитие экономики. От этого зависят 
подъем благосостояния народа, расцвет его культуры. 
Чем выше экономика, тем крепче власть рабоче-кре
стьянского правительства, которое проводит свою по
литику исключительно в интересах народа.

Здоровье, благополучие и развитие человека зависят 
от материальных условий его жизни. А эти условия 
создает труд. Удовлетворение потребностей людей в 
питании, одежде, ж и ли те  зависит от труда человека, 
от высокопроизводительного обшествепного труда. По
этому мы и желаем венгерскому народу успехов в раз^ 
витии промышленности и сельского хозяйства своей 
страны. Мы желаем, чтобы на ваших фабриках и за
водах, в сельскохозяйственных кооперативах сниж а
лась себестоимость продукции, улучшалось ее качест
во, повьпцалась производительность труда. Это будет 
создавать возможность увеличения накоплений, а боль
шие накопления создают основу для повышения зара
ботной платы, снижения цен на товары, способствуют 
непрерывному подъему жизненного уровня и культур
ного развития народа.

Как искренние друзья, мы высоко ценим успехи вен
герского народа и горячо радуемся им. Нас радует 
сплоченность народа вокруг Венгерской социалистиче
ской рабочей партии, смело идущей вперед под руко
водством своего Центрального Комитета, возглавляемо
го верным сыном венгерского народа, нашим apyrojj 
Яношем Кадаром. Нас радует высокий и заслуженный 
авторитет среди народа революционного рабоче-кре
стьянского правительства Венгерской Народной Рес
публики во глаге с выдающимся деятелем, нашим дру
гом Ференцем Мюннихом.

Желаю венгерскому народу процветания и новых, 
еще больших успехов во всей его жизни, в великом 
деле строительства социализма.

.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

Несокрушима сила могучего социалистического лагеря
Многие тысячи людей были уча

стниками торжественной встречи, 
посвященной возвращению на Роди
ну советской Партийно-Правитель
ственной делегации из поездки в 
Народную Республику Албанию. Во 
второй половине дня 6 июня огром
ный зал Дворца спорта в Лужниках 
заполнили рабочие и служащие за
водов и фабрик столицы, деятели 
науки и культуры, министры, де
путаты Верховных Советов. СССР и 
РСФСР, маршалы Советского Союза, 
а также иностранные дипломаты.

За столом президиума в 15 часов 
появились встреченные горячими 
аплодисментами товарищи А. Б. Ари
стов, Н. Г. Игнатов, А. IE Киричен
ко, Ф. Р. Козлов. 0. ВУКуусинен, 
А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, 
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник. 
П. Н. Поспелов, Д. С. Полянский, 
члены Партийно-Правительствен
ной делегации.

С приветственной речью к членам 
Партийно-Правительственной деле
гации обратился первый секретарь 
Московского городского комитета 
КПСС В. И. Устинов. Он отметил, 
что замечательные итоги советско- 
албанских переговоров глубоко ра
дуют всех советских людей, вдохнов
ляют их на новые успехи в строи
тельстве коммунистического общест
ва. Советские люди горячо желают 
албанским друзьям и братьям даль
нейших успехов на славном пути 
строительства социализма.

Сегодня у всех нас большой, ра
достный день, сказал токарь завода 
«Динамо» С. Е. Лукахин, в ы с ту п а в - ' 
ший от имени московских рабочих ] 
Он заявил, что сердечные встречи 
Н. С. Хрущева и членов делегации 
с народом Албании явились свиде- : 
тельством вечной и нерушимой

Митинг во Дворце спорта в Москве
дружбы советского и албанского на
родов, единства и сплоченности 
стран социалистического лагеря.
, От работников сельского хозяйст
ва Московской области на митинге 
выступила бригадир колхоза имени 
Сталина Ногинского района К. П. 
Седова. Горячее одобрение, сказала 
она, вызвало у нас совместное за
явление Партийно-Правительствен
ных делегаций Советского Союза и 
Народной Республики Албании. Оно 
служит делу дальнейшего укрепле
ния могущества социалистической 
системы, делу мира во всем мире.

С успешным завершением поезд
ки в братскую страну Албанию при
ветствовал Партийно-Правитель
ственную делегацию профессор Мо
сковского государственного универ
ситета В. Т. Макаров. Он говорил от 
лица ученых и всей интеллигенции 
советской столицы. Проф. Макаров 
отметил выдающиеся достижения 
Народной Албании в развитии эко
номики и культуры и заявил, что 
дружба между братскими народами 
социалистических стран крепнет изо 
дня в день.

О больших симпатиях советских 
людей к мужественному албанскому 
народу говорила студентка станко- 
инструментального института Свет
лана Гурова. Советская молодежь, 
заявила она, крепко дружит с мо
лодежью Албании.

Выступления ораторов часто пре
рывались аплодисментами. В зале 
вспыхнула овация, когда на трибу
ну поднялся глава делегации — 
Первый секретарь Центрального Ко
митета КПСС и Председатель Совет;! 
Министров СССР Н. С. Хрущев.

В своей речи Н. С. Хрущев под
черкнул, что поездка советской Пар
тийно-Правительственной делега
ции в Албанию была очень полез
ной и интересной. Полезной, преж
де всего, потому, сказал он, что мы 
и руководители Албанской партии 
труда, правительства Народной Рес
публики Албании обменялись мне
ниями по всем наиболее важным 
вопросам, которые касались как не
посредственно наших государств, 
так и международной жизни. Во вре
мя встречи еще раз было выявлено 
полное взаимопонимание буквально 
по всем вопросам.

Н. С. Хрущев сказал, что надо 
чаще встречаться и обмениваться 
мнениями не только тогда, когда 
между руководящими деятелями 
стран и, партий есть разногласия. 
Необходимо чаще встречаться и об
мениваться мнениями для того, что
бы никогда не возникало никаких 
разногласий. Чтобы разногласия не 
возникали, надо всегда проявлять 
заботу о сохранении и улучшении 
отношений между странами, между 
руководящими государственными и 
партийными деятелями.

Наша поездка, продоллсал 
Н. С. Хрущев, была интересной тем, 
что мы сами посмотрели эту стра
ну, познакомились с ее замечатель
ным и свободолюбивым народом.

Отметив выдающиеся успехи ал
банского народа в развитии про
мышленности и сельского хозяйст
ва, Н. С. Хрущев указал, что эти 
успехи являются показателем неос
поримых преимуществ социалисти
ческого строя. Недалеко то время, 
когда Албания будет жемчужиной

среди социалистических стран. Это 
будет наглядным примером для всех 
стран Средиземноморского бассейна.

Говоря о сельском хозяйстве Ал
бании, Н. С. Хрущев подчеркнул, 
что социалистическим странам не
обходимо. идти не путем автаркии, 
то есть развития своего хозяйства 
лишь для удовлетворения потребно
сти своего народа в сельскохозяйст
венных продуктах, а путем тесного 
сотрудничества, кооперирования для 
более рационального использования 
земли в каждой стране.

Напомнив о своем посещении с 
Маршалом Советского Союза Р. Я. 
Малиновским и албанскими руково
дителями Средиземноморского побе
режья Албании. Н. С. Хрущев ска
зал, что албанские друзья высказы
вали пожелания и просили оказать 
им помощь в освоении берегов и за
ливов, которые очень хороши для 
рыболовного флота. Нам следовало 
бы, добавил он, вместе с нашими 
друзьями-албанцами подумать и до
говориться на взаимно выгодной ос
нове об усилении рыболовного фло
та, чтобы с пользой для Албании и 
Советского Союза ловить там хоро
шую рыбу.

Как внутреннее, так и междуна
родное положение Албании является 
в настоящее время очень хорошим, 
прочным, продолжал Н. С. Хрущев. 
Хотя она несколько отдалена от 
стран социалистического лагеря, это

ренно. Это учитывают Италия, Гре
ция и другие страны, которые не
дружелюбно относились к  Албании. 
Они вынуждены считаться с тем, 
что Албания не одинока.

Мы говорили, что нападение на 
Албанию явится нападением на Со
ветский Союз, нападением на социа
листический лагерь. Поэтому, если 
кто-либо попытается напасть на 
Албанию или другую социалистиче
скую страну, то агрессорам будет 
дан сокрушительный отпор вс,''мн 
средствами, которыми располагают 
страны Варшавского договора.

Б заключительной части своей 
речи Н. С. Хрущев подчеркнул, что, 
по мнению Советского прявигельст- 
ва, было бы самым разумным соз
дать на Балканах безатомную, без- 
ракетную зону при взаимном конт 
роле.

От имени Партийно-Правитель
ственной делегации, от имени всего 
советского народа он поблагодарил 
руководителей Албании, ее братский 
народ за исключительно сердечный 
прием, который был повсюду ока
зан в Албании советской делегации.

I теперь уже не имеет существенного 
’ значения. Албания входит в семью

стран могучего социалистического 
лагеря, входит в содружество стран 
Варшавского договора, и поэтому 
она чувствует себя прочно и уве-

С большим вниманием слушали 
присутствующие речи представите
лей трудящихся и главы делегации 
товарища Н. С. Хрущева. Лейтмоти
вом этих выступлений была твер
дая уверенность в могучей, несокру
шимой силе социалистического ла
геря, прокладывающего дорогу к 
светлому, будущему всего че.чивече-, 
ства. Митинг явился красочной де
монстрацией нерушимой советско- 
албанской дружбы. Он еще раз по
казал сплоченность советских лю
дей вокруг Коммунистической пар
тии (Советского Союза, ее Централь
ного Комитета. (ТАСС).

V
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ТЕОРЕТИЧЕСНИЕ 

СЕМИНАРЫ В ВУЗАХ
Предварительный анализ итогов 

учебного года в сети 1̂ артийного 
просвещения в вузах Томска пока
зывает значительно возросшую ак- 
тив1Ность профессорско-’преподава- 
тельского состава в изучении марк
систско-ленинской теории и практи
ки ко'ммунистического строительст
ва.

Основной формой марксистско-ле
нинского образования научных ра
ботников были теоретические и йе- 
тодологические семинары, теорети
ческие конференции. Их опыт сви
детельствует о том, что эта форма 
наиболее полно отвечает особенно
стям вузовских коллективов, дает 
широкие возможности для 'творче
ского изучения тех или иных проб
лем.

Всего в вузах города было созда
но около 100 теоретических и мето
дологических семинаров, которыми 
были охвачены почти все научные 
работники. В первом семестре в се
минарах изучались вопросы марк
систско-ленинской философии, меж
дународного коммунистического дви
жения, политической экономии, кон
кретной экономики. Во втором семе
стре все семинары перешли на изу
чение материалов XXI съезда КПСС. 
Хорошо работали теоретические се
минары медицинского института. 
Особого внимания заслуживают се
минары, которыми руководят про
фессора С. П. Карпов, Д. И. Гольд
берг, А. Г. Фетисов, А. А. Перель
ман, преподаватель Асатрян М. В. и 
другие. В первой половине учебного 
года здесь изучались законы матери
алистической диалектики примени
тельно к  медицине. Так, в семина
ре, руководителем кото;рого является 
профессор Ларин, изучались темьг 
«Диалектике -  материалистический 
характер учения И. П. Павлова», «О 
материалистическом понимании при
роды органов чувств» и т. д. В 
медицинском институте оправда
ла себя практика назначения 
на руководство теоретическими се
минарами профессоров и других ве
дущих ученых института.

Двадцать теоретических семина
ров работало в этом учебном году в 
университете. В ряде семинаров 
глубоко изучались вопросы совре
менного международного коммуни
стического и рабочего движения. Во 
втором семестре с большим интере
сом изучались материалы XXI съез
да КПСС. Особенно активно обсужда
лись материалы, касающиеся разви
тия науки в настоящем семилетии, 
вопросы теории, развитые XXI 
съездом КПСС,

В большинстве семинаров меди
цинского института, университета и 
других вузов основным методом за
нятий была подготовка отдельными 
научными работниками докладов по 
избранной теме и обсуждение их. 
При хорошей организации этот метод 
оправдывал себя.' Но иногда он не 
позволял в полной мере привлечь к 
работе в семинаре всех слушателей. 
Поэтому следует подумать над ис
пользованием и других метО'ДО'В. В 
университете руководитель одного из 
семинаров И. Е. По'пов проводит, на
пример, занятия в форме разверну
того собеседования. К тако'му заня
тию все участники семинара гото
вятся основательно, и  это повышает 
их активность. Есть и у  этого метода 
свои недостатки. Поэтому нео'бходи- 
мо дальнейшее совершенствование 
методики проведения занятий в се
минарах.

Организованнее, чем в прошлые 
годы, были проведены итоговые и 
заключительные занятия. Интересен 
опыт проведения заключительных 
занятий в политехническом институ
те. Проведены они здесь в основном 
в форме теоретических конференций. 
Те, кто занимался в философских 
семинарах, участвовали в объеди
ненной общеинститутской конферен
ции. В ее работе приняли уча
стие 130 человек. Конференция бы
ла посвящена пятидесятилетию рабо
ты  В. И. Ленина «Материализм и 
эмпириокритицизм». С основными 
докладами выступили доцент А. В. 
Аксарин —  «В. И. Ленин о партий
ности философии»,’ доцент В. А. Со
колов —  «Значение книги В. И. Ле
нина «Материа.’̂ изм и  эмпириокри
тицизм» для развития естествозна
ния», профессор Б. В. Тронов —  
«Значение книги В. И. Ленина «Ма
териализм и эмпириокритицизм» для

борьбы против идеализма в химии». 
На механическом факультете прове
дена конференция на тему «Разви
тие машиностроения в Сибири в све
те решений XXI съезда КПСС». На 
электроэнергетическом. факультете 
обсуждены вопросы развития энер
гетики в Сибири в текущем семиле
тии. В семинаре на химико-техноло
гическом факультете, которым руко
водит доцент П. Ф. Володин, в тече
ние второго семестра изучали мате
риалы ХХГ съезда КПСС. На заклю
чительную конференцию были выне
сены доклады по вопросам теории, 
получившим дальнейшее развитие на 
съезде партии.

Серьезную пропагандистскую ра
боту провели партийные организа
ции вузов в связи с пятидесятилети
ем книги В. II. Ленина «Материа
лизм и эмпириокритицизм». Кроме 
мероприятий, проведенных в связи с 
этой датой в вузах, ученые универ
ситета и ряда других вузов приняли 
активное участие в межвузовской 
городской теоретической конферен
ции, посвященной этому выдающе
муся произведению. Выступления их 
с докладами и при обсуждении вы 
несенных на конференцию вопросов 
показали глубокий интерес и твор
ческий подход большинства ученых 
наших вузов к  изучению марксизма- 
ленинизма.

Но наряду с большой работой, 
проведенной партийными организа
циями, в вузах имеются еще очень 
серьезные недостатки в марксист
ско-ленинском образовании научных, 
работников.

Некоторые партийные о-рганиза- 
ции, особенно факультетские^ осу
ществляя руководство работой семи
наров, плохо контролировали рабо
ту каждого самостоятельно занимаю
щегося. Это привело к  тому, что до 
сих пор некоторые препо-даватели 
формально относятся к повышению 
своей теоретической подготовки и  
ограничивают свое участие в систе
ме партийного просвещения посеще
нием занятий семинаров- Многие 
участники семинаров при пО|Дготовке 
к  занятиям нередко не использовали 
даже минимума рекомендуемой лите
ратуры, ограничиваясь брошюрами 
или журнальными статьями.

Не всегда продуманно составлялся 
сйисок рекомендуемой для изучения 
в семинарах литературы.

На некоторых семинарах в поли
техническом институте часто ста
вились на обсуждение вопросы, 
которые научные работники вполне 
усвоили и без обсуждения, а важ 
нейшие проблемы, особенно теорети
ческие, упускались. Так же получи
лось с отдельными семинарами 
в электромеханическом институте 
инженеров железнодорожного тран
спорта.

Серьезным недостатком является 
слабая работа с руководителями те
оретических семинаров по вопросам 
методики, по изучению и обобщению 
лучшего опыта работы, А ведь в 
текущем учебном году многие' уче
ные впервые пришли к руководству 

I семинарами и, не имея достаточного 
опыта, иногда допускали ошибки, в 
методике работы семинаров, изложе
ния некоторых материалов. Не всег
да были качественными лекции, ко
торые читались для ученых.

Состав руководителей семинаров 
в основном был подобран xopomj). Но 
нельзя согласиться с практикой, до
пущенной партийной организацией 
университета, где очень несмело вы
двигали на руководство семинарами 
ученых не с кафедр общественных 
наук, а там, где и выдвигали, то 
связывали их инициативу обязатель
ным присутствием на каждом заня
тии консультантов из числа работни
ков кафедр общественных наук.

В партийной организации поли
технического института серьезным 
недостатком является то, что органи
зацией теоретической учебы научных 
работников многие факультетские 
парторганизации занимались плохо.

Сейчас в вузовских парторганиза
циях подводят итоги текущего учеб
ного года и начинается кош лекто- 
вание сети партийного просвещения 
на будущий учебный год.

Задача партийных организаций, 
партийных комитетов и бюро глубо
ко обдумать итоги, вскрыть все не
достатки и не допустить их в новом 
учебном году

Н. ШАХОВА, 
инструктор Томского гопиома 

КПСС.

НДДОИМ НЕ МЕНЕЕ 250-300 КИЛОГРЯММОВ 
МОЛОКА НД КОРОВУ

ПАСТУХИ, ДОЯРКИ! 0рган11зуйте 
круглосуточную пастьбу скота

Татвйна Васильевна Ждано, 
ва, доярка колхоза «Победа» 
Колпашевского района, поль
зуется большим уважением 
своих односельчан. Свой опыт 
и знания доярка передает мо
лодым животноводам. Многие 
работники колхозной молочно. 
товарной фермы обязаны ей 
своим успехом.

Хорошими трудовыми пока, 
зателями отмечает знатная до
ярка района первый год' семи, 
летки. За пять месяцев этого 
года Т. В. Жданова от каждой 
коровы своей группы получила 
по 1.196 килограммов молока, 
в том числе за май — 189 ки. 
лограммов. Она занимает пер
вое место в социалистическом 
соревновании доярок района по 
производству молока.

На снимке: доярка колхоза 
«Победа» Колпашевского рай. 
она Т. В, Жданова.
______Фото Ф. Хитриневича.

Не менее 300 килограммов за месяц
Вступая в соревнование за уве

личение производства продуктов 
животноводства, колхозники - нашей 
сельскохозяйственной артели реши
ли в первом году семилетки уве
личить производство мяса в 2 ,4  ра
за по сравнению, с 1958  годом, ва
ловой надой молока довести до 407 
тонн. От каждой фуражной коровы 
решено получить за год не менее 
2 .5 0 0  литров молока.

За 5 месяцев текущего года мно
гие доярки добились неплохих пока
зателей по надою молока. Мария Ше- 
метова на каждую фуражную корову 
надоила по 1 .062  килогрлмма мо
лока, М. Ракине —  по 1 .050 , На
талья Гончарова ^  по 1 .035  кило
граммов молока.

Сейчас весь скот переведен на 
летние пастбища. У нас более 200  
дойных коров. Для пастьбы отведе
ны лучшие участки естественных 
трав. Мы делаем все необходимое, 
чтобы вовремя и вдоволь накор
мить животных, чтобы коровы не 
испытывали недостатка в воде.

Наш труд оценивается по резуль
татам надоев молока. Они с каждым 
днем растут. Если 1 июня по стаду 
было надоено 1 .320  литров молока, 
то 2 июня— уже 1 .346  литров, а 
3 июня —  1.371  литр.

Сейчас суточный надой на одну 
фуражную корову составляет 8 ки
лограммов. Мы стараемся сделать 
так, чтобы в ближайшее время по
лучать минимум 10 литров молока 
от коровы в сутки.

Имеется еще много неиспользо
ванных резервов повышения про
дуктивности скота. Главный из них 
—  это лагерное содержание скота. 
В ближайшие дни весь скот будет 
переведен в лагерь и организована 
круглосуточная пастьба коров.

Приложим все силы, чтобы в ию
не получить от каждой коровы не 
менее 300  килограммов молока.

В. КАФТАН, П. НИКИТИН — па
стухи, В. РОЖКОВ — учетчик 
молочнотоварной фермы колхоза 
имени Жданова Зырянского рай
она.

Р астет  суточнЫй надой молока
АСИНО. (По телефону). Среди кол

хозных животноводов развернулась 
борьба за увеличение надоев молока 
и высокий привес животных в паст
бищный период. Передовые доярки, 
пастухи решили за июнь добиться 
получения 350  —  400  килограммов 
молока от коровы. Впереди соревну
ющихся сейчас —  животноводы кол
хоза «Родина». Еще в мае в этой ар
тели средний суточный надой молока 
на корову в целом по ферме не пре
вышал 5 килограммов. Сейчас дояр
ки по.лучают по 8,5 килограмма мо
лока в день от каждой из 300  ко
ров. Организована трехкратная дой
ка, обеспечен хороший водопой, жи
вотные получают минеральную под
кормку. Передовая доярка Ольга Ми
хайлова от каждой коровы своей 
группы надаивает по 10 килограм
мов молока в сутки.

С каждым днем повышаются на
лои молока и В колхозе имени Лени
на. Во второй бригаде, которую воз

главляет животновод И. Жариков, 
надои молока составляют 9 кило
граммов на корову, а передовые до
ярки бригады Анастасия Шемерянки- 
на, Мария Шабунина надаивают в 
сутки по 10 —  11 литров молока 
от каждой коровы. Хороших резуль
татов по производству молока доби
лись также животноводы колхозов 
«Красная звезда», «Заря», переведя 
коров на круглосуточную т}астьбу и 
введя подкормку озимой рожью.

Телятницы колхоза имени Ленина 
А. Шемерянкина, 0. Алексеенко, 
Е. Шишова ухаживают за 120 теля
тами в возрасте до шести месяцев. 
За пять месяцев этого года передо
вые телятницы добились 700  грам
мов суточного привеса каждого те
ленка. С переводом телят на паст
бищное содержание молодые телят
ницы стремятся довести суточный 
привес их до 900  граммов.

И. КОРШУНОВ.

НАДОИ УВЕЛИЧИЛСЯ В ПОЛТОРА РАЗА
Если в первый день выпасаПАРБИГ. (По телефону). Хорошо 

организовано пастбищное содержа
ние дойного стада в колхозе «Заря». 
Правление колхоза доверило обще
ственный скот опытному пастуху 
Николаю Кравченко. Он уже более 
20 лет пасет дойной гурт. Для вы
паса выделен участок с хорошим 
травостоем вблизи реки Кедровка. 
Это позволяет организовать хороший 
водопой.

за
сутки надаивали по стаду по 700  
килограммов молока, то сейчас —  
по 1 .055  килограммов.

Первенство в соревновании до
ярок держит Дарья Варфоломеевна 
Фомичева, в среднем суточный на
дой по ее группе коров составляет 
9 литров.

Простейший способ охлаждения 
молока

1 .

В-

Многие колхозные молочнотовар
ные фермы расположены далеко от 
молокоприемных пунктов. В летнее 
время колхозы теряют значительные 
денежные суммы от продажи молока 
с этих ферм только потому, что на 
ферме нет' помещений для охлажде
ния его.

В этом году некоторые руководи-

На Владимирском трактор
ном заводе начала действовать 
промышленная телевизионная 
установка. В главной диспет
черской завода расположены 
две приемные телевизионные 
камеры, а передающие находят
ся на двух конвейерах — сбор
ки моторов, закладки и сборки 

тракторов. За всеми производ
ственными процессами наблю
дает диспетчер. Раньше ему 
приходилось руководствоваться 
сведениями, получаемыми по 
телефону. Это не всегда позво. 
ляло обеспечить бесперебойный 
и нужный ритм работы. Теперь 
с помощью телевизора диспет
чер наблюдает весь ход работы 
на конвейерах, Видит номер за
кладываемой на сборку машины 
и в случае необходимости мо
жет оперативно дать распоря
жение тому или иному участку.

На снимке: диспетчер А. А. 
Синев у пульта в главной дис
петчерской завода.

(Фотохроника ТАСС).

Н а в е г р е ч у  Шлешуялу ЦТС К П С С
Конструкторы— 
для механизации 

завода
трудовыми успехами готовится 

встретить июньский Пленум ЦК 
КПСС коллектив конструкторов 
СКВ Томского электромеханического 
завода.

В беседе с нашим корреспонден
том начальник сектора механизации 
бюро тов. Горецкий рассказал:

—  Сейчас основная задача, кото
рая стоит перед нами, —  это освое
ние нового вида продукции —  кра
новых контроллеров. Спроектированы 
и изготовляются конвейеры для 
сборки контроллеров. Рабочие, обслу
живающие эти конвейеры, будут 
снабжены пневматическим сбороч
ным инструментом.

Механизировано приготовление 
смеси для получения азбопластовых 
деталей. Изготовлен специальный 
пневматический пресс для прошивки 
отверстий в пластмассовых кулач
ковых деталях. Спроектирован авто
мат для навивки пружин.

Сейчас группа конструкторов 
разрабатывает конструкцию маши
ны для приготовления изодинокар- 
болита.

В механизации производственных 
процессов проведены и другие рабо
ты. Так, в механосборочном цехе 
№ 2 внедрен полуавтомат конструк
ции инженера И. П. Плево для свар
ки муфт ШВ. В механосборочном це

хе №  3 внедрен спроектированный и 
изготовленный на заводе специаль
ный гидропресс для запрессовки 
статора в корпус мотора СВМ-5. 
Другой пресс изготовлен для за
прессовки букс и перемычек в 
ствол отбойного молотка. Пресс, 
спроектированный группой кон
структоров под руководством С. М. 
Капилевича и А. Ф. Шуталевой, 
устраняет все эти недостатки и по
вышает производительность труда.
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Томский электромеханический завод.
На снимке: Анна Ивановна Тимофеева — прессовщица штамповоч

ного цеха, в дни подготовки к  июньскому Пленуму ЦК КПСС она 
сменную норму выполняет на 200—220 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,

Ускорить механизацию 
строительных работ

тели артелей своевременно не поза
ботились о заготовке льда.

Но эту беду можно поправить 
еще сейчас. Во многих колхозах 
есть артезианские скважины. Темпе
ратура воды в них —  3— 4 граду
са тепла —  вполне достаточна, 
чтобы охладить молоко до 7 — 8 
градусов тепла. Молоко такой тем
пературы может в летнее время 
вынести дальние перевозки. Метод 
охлаждения молока водой из арте
зианских скважин очень прост, 
надо только соорудить чаны та
кой высоты, чтобы туда пол
ностью вмещались молочные фляги. 
Держать фляги с молоком в чане, 
наполненном водой, надо 4 0 — 45 
минут, за это время молоко охлаж
дается до 7 — 8 градусов тепла.

И. ГРИБАНОВ.

Большие резервы дальнейшей ме
ханизации строительных работ есть 
в строительных организациях Том
ска. Это можно показать на при
мере самого крупного в Томском 
экономическом районе стройтреста 
М  97.

Уровень механизации стролтель- 
ства в этом тресте растет. За по
следние три года удельный вес руч
ного труда снизился на земляных 
работах в 4 раза, на погрузочно- 
разгрузочных —  в 2 ,8 , ш тукатур
ных —  в 1,9 раза и т. д. Однако 

рост объема работ обгоняет темпы 
механизации, количество работ, вы 
полненных вручную, все еще остает
ся очень высоким.

Между тем, стройки треста имеют 
много неиспользованных резервов 
для механизации этих работ.

Руководители треста мало внима
ния уделяют механизации отделоч
ных работ. Даже некоторый опыт 
механизации штукатурных работ, 
который имеется в УНР-768 и 
УНР-787, не нашел массового при
менения в других организациях тре
ста. В зимние месяцы здания отде
лывают вручную. Слабо исполь
зуете* механизированная колерная 
мастерская. Она по существу обс.чу- 
живает только отделочное прораб- 
ство УНР-787.

Инженерно-технические работники 
производственного отдела треста 
(начальник тов. Карташев) и глав
ный инженер треста тов. Сухомли
нов слабо распространяют уже осво
енные способы механизированного 
производства, не внедряют новые 
прогрессивные методы. В УНР-787 
разрабатывают метод нанесения ра
створа на деревянные поверхности 
без гипсовых дозаторов, однако ин
женерно-технические работники ап 
парата треста не помогают коллек
тиву УНРг787.

На многих стройках треста маши
ны и механизмы эксплуатируются 
плохо из-за нечеткой организации 
труда. Многие объекты —  корпус 
завода режущих инструментов, 
большинство жилых домов —  стро
ятся без проекта организации работ. 
На площадках где попало складыва
ют строительные материалы и кон
струкции. При производстве работ 
материалы приходится подносить к 
рабочим местам вручную. Из-за это
го число разнорабочих на стройках 
треста не снижается, а возрастает, и 
по данным за первый квартал те
кущего года составляет 37 процен
тов общего числа рабочих.

На площадках зачастую непра
вильно расставляют машины. Так. 
на третьем участке УНР-787, кол
лектив которого строит большой ж и
лой массив по проспекту имени Ки
рова в районе станции Томок-1, на 
каждом строящемся объекте уста
новлено по башенному крану. Эти 
краны простаивают большую часть 
смены, а на других стройках треста

О проведении 
и народного суда в
В соответствии со статьей 113 

Конституции РСФСР и Указами Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР 
от 22  декабря 1953 года «О сроках 
проведения выборов народного судьи 
вместо выбывшего до истечения сро
ка полномочий» и от 2 ноября 1956 
года «О порядке проведения выбо
ров народных судов во вновь образо
ванных участках» исполком област
ного Совета депутатов трудящихся

народного судьи 
Асиновском районе

' назначил день выборов народного 
судьи первого участка и народного 
суда третьего участка Асиновского 
района на воскресенье, 28  июня 
1959 года.

Решением исполкома образованы: 
Асиновский избиратёльный округ 
№ 1 (центр округа— районный Дом 
кул^ьтуры) и Асиновский избиратель
ный округ ]М5 3 (центр округа —  
клуб лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината).

кранов не хватает.
Между тем, при правильной орга

низации труда с учетом количества 
рабочих на площадке здесь доста
точно трех кранов для строительст
ва всего квартала.

На участках зачастую нарушают
ся элементарные правила эксплуа
тации машин. Напвимер, на строи
тельстве 80-квартирного .дома в 
УНР-768 вновь смонтированный 

кран С-419 эксплуатировался без 
предварительных испытаний, на не
исправных подкрановых путях. Об 
этом знал главный инженер 
У Н Р-768 тов. Матвеев, но разрешил 
т а к о е , нарушение правил. В итоге 
кран на несколько дней вышел из 
строя.

Комплексная механизация строи
тельства предусматривает четкое ис
пользование автотванспорта. Строи
тели треста не имеют необходимого 
количества автомашин. Но и те ма
шины, которые поступают в их рас
поряжение, зачастую используют 
плохо. На большинстве строек нет 
подъездов. В дождь невозможно 
подъехать ни к  заводу №  3 треста 
«Стройдеталь», который стщоит 
УНР-290, ни к  домостроительному 
комбинату, который строит 
МДО-135, ни ко МНОГИ.Ч другим 
объектам треста.

Велики простои машин под по
грузкой их на комбинатах строи
тельных деталей треста «Стройде
таль» и под разгрузкой на стройках.

Управляющий трестом тов. Си
нельников и главный инженер тов. 
Сухомлинов, занимаясь повседнев
ными делами, связанными с вы 
полнением плана, не решают пер
спективных вопросов, не внедряют 
новых мероприятий по механизации 
и индустриализаиии строительства, 
которые могут дать весьма значи
тельный эффект.

В тресте не разрабатывают меро
приятий по освоению новых машин, 
механизмов, приспособлений, не 
планируют и не учитывают эффект 
от внедрения новой техники.

В тресте мало внимания уделяет
ся рационализации и изобретатель
ству.

Очень многое могли бы сделать 
по внедрению комплексной механи
зации механики треста, в первую 
очередь его главный механик тов. 
Шевченко и механики строительных 
управлений. Именно они должны 
продвигать на стройки новые меха

низмы и оборудование, помогать 
правильно эксплуатировать их. Обе

эти задачи механики треста решают 
плохо.

Они не получают в тресте Ml 97 
должного направления и помощи в 
заняты г.чавным образом ремонтом 
механизмов и «выколачиванием» 
требуемых для этого материалов, а 
не освоением нового оборудования и 
правильной эксплуатацией машин.

Еще в мае прошлого года в тре
сте M  97 при участии работников 
управления строительства и про
мышленности стройматериалов сов
нархоза проходило совещание глав
ных инженеров и. главных механи
ков треста 97 и его управлений. 
На этом совещании были разработа--. 
ны меры дальнейшей механизации 
труда на стройках треста. Прошел 
год, но большая часть мероприятий 
не осуществлена.

Мало внимания механизации 
строительных работ уде.ляет партий
ная организация треста. В текущем 
году она ни разу не обсудила этот 
важный вопрос на партийном собра
нии. Опыт передовых механизаторов 
не становится достоянием всех. И 
этим вопросом не занялась парторга
низация.

Работники управления строи
тельства и промышленности строй
материалов совнархоза еще недо
статочно требуют от руководителей 
треста устранения недостатков в 
этом важном деле, слабо распростра
няют опыт передовых механизаторов 
и коллективов, мало помогают кол
лективам на местах.

Вопрос комплексной механизации 
строительства поставлен нашей пар
тией как один из важнейших вопро
сов выполнения семилетнего плана. 
Поэтому работники треста не име
ют права вести механизацию строи
тельства темпами, какие были до 
сих пор. Они обязаны мобилизовать 
все внутренние резервы, ускорить 
строительство базы механизации.

Необходимо немедленно разрабо
тать в тресте, в каждом управле
нии, на стройках планы организа
ционно-технических мероприятий, 
обеспечивающие выполнение реше
ний XXI съезда КПСС об индустриа
лизации и комплексной, механиза
ции строительства. Руководители 
треста, партийные организации 
строек должны возглавить осущест
вление этих мероприятий с тем, 
чтобы добиться дальнейшего роста 
производительности труда строите
лей и досрочного выполнения плана 
первого года семилетки.

Е. ШУЛЬДИНЕР.

Построим хорошие дороги!
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ТРУДЯЩ ИХСЯ ЗЫРЯНСКОГО РАЙОНА

Депутаты Зырянского районно
го Совета на очередной сессии 
обсудили вопрос «О дорожном 
строительстве в районе» и наме
тили неотложные меры по строи
тельству дорог.

Для осуществления намеченных 
работ сессия решила объявить с 
10 июня по 10 июля месячник, в 
период которого на дорожном 
строительстве примут активное 
участие коллективы промышлен
ных и транспортных предприя' 
тий, колхозов и Рте с макси
мальным Использованием всех 
имеющихся средств механизации.

В течение месячника решено: 
построить дорогу Яя — Богослов- 
ка протяженностью 30 километ
ров, провести капитальный и 
средний ремонт дорог протяжен

ностью 30 километров, пере
строить и отремонтировать 55 до
рожных котлов и труб, завезти 
7 тысяч кубометров гравия.

Для обслуживания работа
ющих на ремонте и строительст
ве дорог привлечены торгующие 
организации, работники культу
ры. Учреждено два переходящих 
красных знамени для вручения 
добившимся первенства в социа* 
пистическом соревновании на до
рожном строительстве сельским 
Советам, колхозам, организациям 
и предприятиям.

Трудящиеся Зырянского района 
решили к началу уборочных 
сельскохозяйственных работ по
строить хорошие автогужевые до
роги.

Г
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Устный журнал для родителей

гих работ, способствующих 
улучшению качества продукт 
ции и снижению брака.

Вместе с тем, ряд ценных 
предложений второй техниче
ской конференции остался не
выполненным.

С докладами выступили ра-* 
ботники завода тт. Роднова, 
Онучина, Пашинцева, Логви
ненко, Калинина, Долматович, 
Иоч.

Выступили представители 
других электроламповых заво
дов — тт. Костина (Уфа), Лит

виненко (Ленинск-Кузнецк), 
Гвоздиков (Саранск), Городович 
(Львов), Михайлов (Рига) и 
другие. Побывав в цехах, го
сти поделились опытом прямо 
на рабочем месте.

Конференция наметила пути 
дальнейшего улучшения каче
ства продукции.

В малом зале томского Дома партийного просвещения от
крыта выставка работ учащихся школ города Томска. Здесь 
представлены наглядные пособия, инструменты, мебель, маке, 
ты машин, предметы домашнего обихода, вышивки, швейные 
изделия и другие работы школьников.

На снимке; преподаватель труда школы № 4 П, В, Воло. 
щук и преподаватель географии школы № 45 Р. И. Хазанова 
у стенда выставки школы № 48. Фото Ф. Хитриневича.

Техническая конференция 
об улучшении качества электроламп
' На Томском электролампо
вом заводе состоялась третья 
заводская техническая конфе
ренция. В работе ее приняли 
участие представители элек
троламповых заводов Риги,
Львова, Уфы, Саранска, Ле- 
нинск-Кузнецка, представители 
Томского и Кемеровского сов. 
нархозов.

В докладе «О состоянии и 
мерах улучшения качества про
дукции» главный инженер 
Томского электролампового за
вода тов. Пляскин отметил, что 
коллектив завода провел ряд 
мероприятий по улучшению ка
чества продукции, снижению 
брака и расширению ассорти
мента выпускаемых ламп.

Проведена большая работа по 
завершению строительства и 
пуску в эксплуатацию нового 
стекольного цеха, по освоению 
механизированного производст
ва колб, по автоматизации про
цессов стекловарения.

Пущен в эксплуатацию мо
крый газгольдер, более чем в 
два раза превышающий по ем
кости бывшие резиновые газ
гольдеры.

Смонтирован и эксплуати
руется 4-й газогенератор. На 
станции смешанного газа вне
дрена система автоматического 
регулирования температуры 
паровоздушной смеси.

Четыре сборочных линии ос
нащены автоматами для меха
низированного монтажа, внедре
но механизированное вставле
ние крючков на цилиндриче
ских лампах, проведен ряд дру-

Передовая бригада
в  соревновании выгрузочных 

бригад Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатыва
ющего комбината впереди идет 
бригада Николая Васильевича 
Золотарева, которая обслужи
вает транспортер № 2 первой 
лесобазы. В коллективе брига
ды по полторы — две нормы в 
смену дают работницы Анаста
сия Боголинская, Мария Ива
нова. Александра Малкова и 
Валентина Плиско. В среднем 
на каждого члена бригадв! вы
грузка составляет 24 кубомет
ра при норме 22.

Хороших успехов на выгруз
ке леса добились бригады 
М. Крицкой, В. Позднеевой.

А. ВАСИЛЬЕВ,

Группа членов общества по 
распространению политических 
и научных знаний при Томском 
отделении института «Тепло- 
электропроект» организовала 
для родителей «устный жур- ■ 
нал» «Поговорим о детях». Он 
ставит своей задачей периоди
чески знакомить родителей с 
вопросами воспитания детей в 
школе и семье.

В воскресенье, 7 июня, со
стоялся второй выпуск этого 
журнала. На открытой эстраде 
городского сада перед родите
лями выступили члены общест
ва. Присутствующим сообщили 
об итогах учебного года детей 
работников коллектива. Отли

чившимся школьникам были 
вручены подарки.

Учительница школы № 6
С. Н. Несмелова выступила с 
советами о том, как подгото
вить детей в школу. Препода- • 
вательница школы № 3 А. П. 
Молодых рассказала о воспита
нии честности, правдивости, 
культуры поведения у детей.

Четвертая «страница» жур
нала была посвящена совету 
врача о закаливании организма 
ребенка.

В заключение был дан кон
церт силами детской художе
ственной самодеятельности. 
Была организована выставка 
детского творчества.

Летние походы и экскурсии
Юные туристы области от

правились в первые в это лето 
походы. На днях 23 ученика 
Богашевской школы побывали 
в четырехдневном походе. Они 
прошли 48 километров по реке 
Басандайке и правому берегу 
р. Томи.

В пути следования юные ту
ристы в с. Лучаново Томского 
района ознакомились с живот
новодческой и птицеводческой 
фермами колхоза, были на сте
кольном заводе. В Томске ребя
та посетили электромеханиче
ский завод, музей, ботаниче

ский сад.
В походе школьники научи

лись ориентироваться на мест
ности по компасу, ходить по 
заданному азимуту, собрали 
коллекцию горных пород.

12 экскурсантов Асиновской 
школы познакомились с исто
рическими местами города 
Томска. Они были в музее, пла
нетарии, на заводе резиновой 
обуви.

В субботу в областной центр 
прибыла группа экскурсантов- 
школьников из Молчановской 
семилетней школы.

П о  с т р а н и ц а м  р а й о н н ы х  
и м н о г о т и р а ж н ы х - ' г а з е т

ЖЕНСКИЙ СОВЕТ НА СТРОЙКЕ НА ШКОЛЬНОЙ ПТИЦЕФЕРМЕ
Работницы стройки с. Белый 

■Яр Верхне-Кетского района со
здали совет женщин.

Женсовет имеет три секции: 
культурно-бытовую, производ
ственную и детскую. На собра
нии совета женщин утвержден 
план работы секций.

(«Заря Севера*).

щш, •S

т

Для работы на птицеферме 
в Чаинской семилетней школе 
создано звено учащихся 5— 7 
классов. Руководит им ученица 
5-го класса Наташа Митрофа
нова. На птицеферме 80 цып
лят,

(«Ленинское знамя*).

ПО НЕСКОЛЬКУ ПРОФЕССИЙ
Тринадцать работниц смены 

коммунистического труда отде
ла технического контроля заво
да резиновой обуви с начала 
года освоили по 2—3 смежные 
профессии. О. Скорикова. 
Н. Силкина, М. Драчева, 
Г. Таенкова и другие могут ра
ботать бракерами, контролера
ми, классификаторами. Денисо
ва, Харитонова, Алекминская, 
Савиных, Иванова хорошо ов
ладели двумя профессиями.

(«Томский резинщик»).

ОБЕСПЕЧИТЬ ПАСЕКИ ИЬЯМИ
На многих пасеках колхозов, под

собных хозяйств Томской области со
вершенно нет запасных ульев. Мно
гие имеющиеся ульи настолько вет
хие, что требуют срочной замены.

По плану в этом году по области 
надо получить ^1 .5 0 0  пчелиных 
семей, следовательно, требуется 
1 .500  ульев, но их в области не из- 
готавляют.

На пасеках области преобладают 
одностенные 12-рамочные ульи с 
магазинными надставками. По своим 
размерам и тепловым качествам они 
не соответствуют климатическим ус
ловиями Сибири и современным ме
тодам пчеловодства. Содержа'иие 
пчел в таких ульях приводит к сни
жению их продуктив1ности по меду и 
воску.

Маломерно'сть 12-рамочных ульев 
не обеспечивает летом проявление 
высокой яйценоскости маток.

Необходима замена имеющихся 
ульев двухстеняыми и просторными.

Учитывая дальнейшее развитие 
пчеловодства на 1 9 5 9 — 1965  годы, 
наша местная промышленность, уп 
равление птицеводства и пчеловод
ства совместно с колхозами должны 
ежегодно изготавливать по 6 .000  
ульев, а за семилетку изготовить их 
40 .0 0 0 . Эго позволит не только 
обеспечить плановое развитие пче
ловодства в каждом году семилегки, 
но в 1965  году лрои.тве'сти полное 
оснащение пасек новыми ульями.

Томский облисполком вынес реше
ние, которым предусмотрено изготов
ление новых ульев, но ни лесхоза
ми, ни райпромко'мбинатами, ни уп
равлением птицеводства и пчеловод
ства ульи не изготовляются,, да и 
колхозы не дают заявок.

В Томской конторе пчеловодства 
ульевой цех простаивает потому, что 
нет пило.материалов.

Из-за недостатка ульев планы 
прироста пчелиных семей во М'ногих 
колхозах из года в год не выполня
ются. Известно много случаев, когда

, пчеловоды для того, чтобы вьшол- 
нить план при роста ,,помещали рои 
в худые корпуса без крыш. Так бы
ло на п а с х а х  колхозов «Страна Со
ветов», «Искра» Молчановского 
района. Особенно плохие по качест
ву ульи, зимовники и другие пасеч
ные постройки М0Ж1Н0 встретить в 
колхозах и подщ^бных хозяйствах 
Тугаяского, Асинрнского, Томского 
и Пышкино-T poi^coro районов.

За последние годы разработаны 
прогрессивные приемы содержания 
пчел в двухжорпусяых ульях и уль
ях-леж аках. Например, пользуясь 
такими ульями, пчеловод Кривоше- 
инского райпотребсоюза тов. Найчу- 
ков в течение многих лет получает 
по 100 и более килограммов меда на 
каждую семью пчел. В настоящее 
время он переходит на метод много
магазинного содержания пчел с обя
зательным использованием .твухстен- 
ных и утепленных ульев. Примене
ние таких ульев повышает продук
тивность пчелиных семей на 3 5 —  
40 процентов, но внедреяне их за 
держивается из-за отсутствия на 
пасеках вторых корпусов и ульев- 
лежаков.

Необходимо в , ближайшее время 
устранить эти недостатки, и органи
зовать бесперебойное снабжение па
сек ульями.

А. СИНЕВ,
главный зоотехник угтравления 

птицеводства и пчеловодства 
облсельхозуправления.

НЕ ПО-ХОЗЯЙСКИ...
Правление нашей артели неэко

номно расходует общественные сред
ства, мало заботится об улучшении 
труда колхозников. Особенно трудно 
приходится животноводам. Труд наш 
не механизирован. Водонапорная 
башня вот уже второй год без воды, 
и доярки вынуждены вручную но
сить воду для животных, в  1957 го
ду в поселке Гвоздевка выстроили 
типовой скотный двор. Но он принес 
мало радости животноводам. Правле

ние артели, не посоветовавшись С 
колхозниками, выбрало неудачное 
место для строительства двора— его 
соорудили почти в болоте. В резуль
тате весну и осень около помещения 
непролазная топь.

Небрежно в нашем колхозе хра
нится техника. Гаражи не построе
ны, а поэтому машины зимой и 
летом стоят под открытым небом. 
Четыре года тому назад колхоз при
обрел три ветродвигателя, но они все 
еще не получили практического 
применения. Второй год простаивает 
мельница.

Огранно, что правление артели 
мирится с бесхозяйственностью, ко
торая принооит большие убытки.

Г. КУРТИКОВА, 
доярка колхоза имеки Сталика 

Чаиксного района.

Короткие сигналы
В зале ожидания городской би

летной кассы гор. Томска, по улице 
Советской, 43 , отсутствуют таблицы 
стоимости билетов и перевозки бага
жа. Все это создает большие неудоб
ства для пассажиров.

А. МИРОЛЮБОВ.

В большом рабочем поселке Че- 
ремошники (г. Томск) имеется все
го один киоск «Союзпечати». Он на
столько мал, что уже не может 
удовлетворить' потребности населе
ния поселка в газетах и художест
венной литературе. В поселке нуж
но открыть' еще несколько киосков 
«Союзпечати».

Н. ФИЛИМОНОВ.
V

До сих пор не организовано регу
лярное движение пассажирских ав 

тобусов от Томского аэропорта до 
центра города. Чтобы попасть в го
род, пассажирам приходится идти 
пешком до ближайшей трамвайной 
остановки.

Т. МОЛДАВЕР.

Советы, специалиста 1 о п а с н ы й  в р е д и т е л ь

в  П А Р Н И К А Х  и  Т Е П Л И Ц А Х

Коллектив шестого пеха за
вода «Томкабель» во главе со 
старшим мастером товарищем 
Торубаровым уделяет большое 
внимание благоустройству за
водской территории.

На снимке вверху: группа 
рабочих приводит в порядок 
территорию сквера.

А вот привезли цветочную 
рассаду (на снимке внизу). Ра
ботницы цеха Н. Дмитриева, 
В. Кочетова, Т. Лымарева, 
Н. Гурьянова, И. Раховская и 
другие переносят ящики с рас
садой. Сейчас они будут выса
живать ее в клумбы.

В некоторых парниковых хозяй
ствах Томска на огурцах обнару
жен опасный, ранее не встречав
шийся, вредитель — галловая (или 
корневая) нематода. Она повреж
дает корневую систему растений, 
вызывает образование на корнях 
мелких и крупных вздутий—гал
лов. При микроскопическом ана
лизе вздутий в них обнаруживают
ся в огромном количестве немато
ды.

Галловая нематода — круглый 
червь микроскопических размеров. 
В разрезанных галлах можно ви
деть взрослых самок, имеющих 
в'ид беловатых шариков, очень 
мелких самцов и личинки черве
образной формы. Яйца нематоды 
можно рассмотреть только под 
микроскопом.

Повреждает нематода многие 
сельскохозяйственные растения, 
но особенно сильно страдают 
овощные культуры. В теплицах и 
парниках галловая нематода мо
жет сделаться настоящим бичом 
овощеводства, повреждая основ
ные тепличные культуры — огур
цы и помидоры; в оранжерюях — 
многие цветочные растения: ири
сы, гвоздики, фиалки, бегонии и 
многие другие.

Наиболее благоприятными усло
виями для развития и размноже
ния галловой нематоды является 
температура в 20—30 градусов в 
сочетании с достаточной влаж
ностью. В условиях теплиц за пол

года нематода дает не меиее ше
сти поколений.

Вредитель мало подвижен, по
этому расселение нематоды проис
ходит, главным образом, с поса
дочным материалом, почвой и т. д. 
Наиболее опасен для теплиц занос 
вредителя на корнях многолетних 
растений. Попав в одну из теплиц, 
вредитель разносится вместе q ко
мочками почвы, приставшими к 
орудиям обработки (лопаты, граб
ли, лейки, корзины), а также к 
ногам рабочих и посетителей теп
лиц. Легко расселить нематО'Ду по 
всему хозяйству и в том случае, 
когда в зараженных теплицах вы
ращивается огуречная или поми
дорная рассада.

Поврежденные нематодой расте
ния отстают в росте, листья их 
становятся вялыми, плодоношение 
задерживается, плоды сильно 
мельчают.

Однако, чтобы убедиться в пра
вильности диагноза, необходимо 
исследовать, корневую систему та
ких растений. Основным призна
ком поражения растений немато
дой является наличие на корнях 
многочисленных галлов — опухо
лей различной формы и величины.

Если не пр0(водить борьбу с 
этим вредителем, выращивание 
огурцов и помидоров в теплицах 
может стать совершенно невоз
можным. Борьба с галловой нема
тодой, проникшей в парники и

теплицы, требует больших затрат 
труда и средств.

Необходимо, прежде всего, при
нять все меры к тому, чтобы не 
допустить распространения этого 
опасного вредителя в теплицах и 
парниках. Нельзя размещать в те
плицах без предварительной про
верки клубнеплодов, клубней и лу
ковиц овощных или декоративных 
растений, получаемых с юга, где 
нематода особенно сильно вредит.

Обеззаражива,ние орудий обра- 
ботюи, применяемых на заражен
ных участках, производится кипят
ком или керосином.

Для уничтожения галловой не
матоды в теплицах необходима 
полная замена зараженной земли. 
Если заменить почву невозможно, 
то галловая нематода истребляет
ся химическим способом: обезза
раживанием почвы хлорпикрином 
из расчета 150 кубических санти
метров на один квадратный метр. 
В последнее время для обеззара
живания почвы с успехом стали 
применять новые препараты типа 
«Фо'рбиат».

Перед обработкой почва должна 
быть освобождена от остатков кор
невой системы пораженных расте
ний, эти остатки нужно сжечь. 
Применяют также пропаривание 
почвы горячим паром, с помощью 
системы специальнь1х труб и па
ровой установки.

В. ПОСПЕЛОВА, 
доцент Томского университета.

Химики Томского 
политехнического 

института—  
производствуо

А. ПЕЧЕНКИН.
декан химико- 

технологического 
* факультета Томского 

политехнического 
института, кандидат 

химических наук
О

Прошло больше года после того, 
как Пленум ЦК КПСС принял ис
торическое решение об ускоренном 
развитии химической промышленно
сти в СССР. Ученые химико-техно
логического факультета Томского 
политехнического института актив
но включились в борьбу за претво- 

^ р е н и е  в жизнь большой программы 
'• развития .химической промышленно

сти. Факультет значительно расши
рил и укрепил свои связи с пред
приятиями сибирских совнархозов.

Так, если в 1957 году на фа
культете было проведено научных 
исследований непосредственно по 
заданиям предприятий на сумму 
2()0 тысяч рублей, а в 1958  году 
—  на 250  тысяч рублей, причем 
эти работы выполняла только ка
федра технологии силикатов, то в 
1 9 5 9 — 60 учебном году факультет 
выполнит для различных предприя
тий научно-исследовательских ра
бот на 1 млк. ,266 тысяч рублей, 

т в том числе для промышленных ор
ганизаций Западно-Сибирского отдед

ла треста «Геолстромтрест» на сум
му 600 тысяч рублей, для пред
приятий Новосибирского совнархоза 
—  на 200  тысяч рублей, Кемеров
ского совнархоза —  на 200  тысяч 
рублей, Красноярского— на 250 ты 
сяч рублей. Объем работ, выполняе

мых на нашем факультете для пред
приятий Томского совнархоза, опре
деляется всего лишь в 30  тысяч 
рублей, что явно недостаточно.

В выполнении хоздоговорных ра
бот принимают участие 8 кафедр 
факультета из десяти.

На факультете наиболее устой
чивые и прочные связи с промыш
ленностью имеет кафедра техноло
гии силикатов, которой руководит 
кандидат технических наук, доцецт 
П. Г. Усов. В течение ряда послед
них лет кафедра проводила иссле
дования нерудного сырья Сибири по 
заданиям различных предприятий и 
организаций Томской, Новосибир
ской, Кемеровской и других обла
стей. На основе результатов иссле
дований, проведенных под руковод
ством П. Г. Усова, и выданных реко
мендаций был спроектирован и по
строен ряд новых заводов по произ
водству строительных материалов, 
расширена сырьевая база действую
щих силикатных заводов.

С сентября 1958  года Томским 
совнархозом при кафедре техноло
гии силикатов организована базовая 
лаборатория по исследованию не
рудного сырья Томской области. В 
настоящее время лаборатория реша
ет три основных задачи: во-первых, 
исследование сырья для организа
ции в городе Томске производства 
электротехнического фарфора на 
базе Вороноъского и Тугансжого ме
сторождений; во-вторых, исследова
ние сырья и разработка текнологии 
изготовления минеральной ваты и, 
в-третьих, исследование нерудно
го сырья Вороновского, Туганского, 
Еолпашевского и других месторож
дений для проектирования различ-'

ных силикатных производств (про
изводство половых и  облицовочных 
керамических плиток, производство 
канализационных труб, производст
во стекла и др.).

' Рациональное решение вопросов 
лесохимии для нашей страны вооб
ще, а для Сибири, располагающей 
огромными лесными ресурсами, в 
особенности, является большим го
сударственным делом. Несмотря на 
то, что в Томской области лесная 
промышленность является ведущей, 
ученые Томска лесохимией не зани
мались. После майского Пленума 
ЦК КПСС кафедра органической хи
мии нашего факультета под руко
водством Заслуженного деятеля нау
ки РСФСР профессора Б. В. Троно- 
ва включилась в разработку проб
лемы использования отхода лесохи
мии —  гидролизного лигнина —  в 
качестве химического сырья. По за
данию Красноярского совнархоза 
кафедра приступила к  изучению 
химии лигнина и использования его 
в производстве ядохимикатов для 
борьбы с насекомыми-вредитслями 
или для борьбы с травами-сорняка
ми. Не исключена возможность, что 
лигнин будет применен для произ
водства пластмасс или в качестве 
наполнителя каучука в производст
ве резины.

В феврале 1958  года заведующий 
кафедрой технологии основного ор
ганического синтеза и синтетиче
ского каучука доцент В. П. Лопа- 
тинский выступил с докладом на 
совещании главных инженеров и 
начальников центральных лабора
торий заводов управления химиче
ской промышленности Кемеровского 
совнархоза по вопросу о перспекти
вах использования отходов коксохи
мического производства как сырья 
для синтеза полимеров и об осно'вных 
результатах работы кафедры в этом 
направлении. Это сообщение доцента 
В. П. Лопатинского заинтересовало 
работщ исоЕ КемероЕСКОго филиала

научно-исследовательского институ
та пластмасс, который в текущем 
году заключил с кафедрой хоздого
вор на проведение исследований по 
использованию карбазола. Пер
вые результаты, полученные при
испытании диэлектрических свойств 
полимеров, производных карбазола, 
показывают, что эти полимеры мо
гут быть применены в качестве изо
ляторов. В блилсайшем будущем эти 
работы будут проводиться в тесном 
контакте с заводом «Томкабель».

Кафедра технологии красителей и 
лекарственных веществ и сущест
вующая при ней проблемная лабо
ратория под руководством профессо
ра Л. П. Кулева решает две важ
ных задачи —  использование отхо
дов коксохимического производства 
и изыскание новых лекарственных 
препаратов. И? последних достиже
ний кафедры и лаборатории 
следует отметить то, что получен
ные некоторые'производные н а  ба
зе фенантрена при испытании их в 
качестве пластификаторов показали 
хорошие результаты. Сейчас кафед
ра готовится провести более широ
кую их проверку с тем, чтобы ре
шить вопрос о промышленном при
менении этих соединений в произ
водстве пластмасс, каучуков, пле
нок и т. п. синтетических материа
лов.

Современная техника предъявля
ет к металлам особые требования в 
отношении их чистоты. Если 2 0 — 
30 лет тому назад содержание при
месей в металле,- выражающихся 
сотыми или даже десятыми долями 
процента, считалось вполне допусти
мым для большинства производств, 
то теперь технический прогресс в 
решающих отраслях промышленно
сти (радиоэлектроника, полупровод
никовая техника и ; др.) требу
ет применения металлов чрезвы
чайно высокой, чистоты, допускаю

щей наличие примесей в миллион

ные и менее доли процента, причем 
и в этих ничтожных количествах 
примесей требуется точно знать со
держание нескольких десятков эле
ментов.

Задачи получения металлов такой 
сверхвысокой чистоты очень слож
ны, не менее сложными являю т
ся и задачи разработки методов 
определения ничтожно малых коли
честв примесей в металлах.

Над разработкой методов опреде
ления микропримесей в олове высо
кой чистоты сейчас занята кафедра 
физической и колоидной химии под 
руководством профессора А. Г. 
Стромберга. В настоящее время на 
кафедре производятся мо,нтаж и 
опробование осцнллографического 
полярографа и наладка специально 
выписанного для выполнения хоз
договора и полученного из Чехосло
вакии фоторегистрирующего поля
рографа. Тормозом для выполнения 
этой работы являю тся отсутствие 
стерильного помещения и недоста

ток кварцевой посуды.
Кафедра аналитической химии 

под руководством доцентов Ю. Л. 
Лельчук и И. П. Онуфриенок прово
дят исследования для разработки 
методики быстрого определения ко
личества кобальта, меди и никеля в 
металлах высокой чистоты, а также 
малых количеств селена и теллура 
в рудах и отходах обогатительной 
фабрики. Работа эта имеет большое 
значение для правильной оценки 
качества соответствующих руд и 
контроля производства при их пере
работке на металлургическом комби
нате.

Кафедра аналитической химии 
совместно с кафедрой гидрогеологии 
и инженерной геологии продолжает 
работу над совершенствованием 
гидрохимического метода поисков 
полезных ископаемых, который был 
разработан этими двумя кафедрами 
и внедрен в практику в 1958  году. 
Как известно, походная гидрохими

ческая лаборатория, созданная до
центами П. А. Удодовым и И. П, 
Онуфриенок, демонстрировалась на 
Промышленной выставке в Москве в 
1958  году.

Большое перспективное значение 
для Томской области имеют работы, 
проводимые под руководетвом про
фессора И. В. Геблера по использо
ванию торфа в газодоменном процес
се для переработки ж елезны х’ руд 
Томской области с одновременным 
получением чугуна, высококалорий
ного газа и торфяного дегтя.

Кафедра общей химической техно
логии под руководством доцента 
Н. Н. Норкина за последние два го
да провела значительную раб.оту по 
совершенствованию и автоматизации 
технологических процессов на Том
ском электроламповом заводе: вне
дрен централизованный контроль 
температурного и гидравлического 
режима двух стекловаренных печей, 
внедрено автоматическое регулиро
вание уровня стекломассы в печах 

и автоматическое регулирование 
температуры паровоздушного дутья 
в газогенераторах. Работы по автома
тизации и совершенствованию тех
нологических процессов на этом за
воде продолжаются и в нестоящее 
время. С заводо!! кафедра имеет хоз
договор.

Связи химико-технологического 
факультета с промышленностью не 
ограничиваются хоздоговорными ра
ботами.

В текущем году наши связи с за
водами укрепились как  по линии 
лекционной пропаганды и техниче
ских консультаций, так и по линии 
научно-студенческого общества и 
дипломного проектирования.

Многие студенты-дипломники в 
настоящее время закапчивают ди
пломные проекты, которые они вы
полняют под руководством научных 
работников по заданиям предприя
тий. Например, студент Подборнов 
выполнил проект, ^ автоматизздии i

газогенераторной станции д,тя элек
тролампового завода; студенты Пеш
кова и Червяков выполнили проек
ты по ^производству огнеупорных 
изделий и силикатного кирпича на 
базе туганских песков и глин. При 
этом они проделали не только рас
четную часть, но и провели экспе
рименты и установили, что пески 
Туганского месторолсдення для про
изводства силикатного кирпича при
годны; добавка 15 процентов моло
того песка увеличивает химическую 
активность массы в два раза. Они 
же устаиови.чи новый состав вяж у
щего материала с использованием 
золы ГРЭС-2. Применение этого вя 
жущего позволяет при выпуске кир
пича высоких марок сократить рас
ход дефицитной извести в три раза. 
После защиты в государственной 
экзаменационной комиссии эти про
екты будут переданы предприятиям 
для использования.

На факультете довольно широко 
привлекаются студенты и д.чя ' вы
полнения хоздоговорных работ.

Значительным тормозом в нара
щивании темпов проведения научно- 
исследовательских работ на факуль
тете являются трудности в получе
нии необходимого ассортимента и 
количества реар и во в , особенно ор- 

танически х. -Мы неоднократно ста
вили перед областными организа
циями вопрос об открытии в Том
ске магазина Главхимреактивебыта, 
но этот вопрос до сих пор не решен. 
Трудно в Томске приобрести и со
временное научно-щсследователь- 
ское оборудование. Ряд кафедр фа
культета испытывает острый недо
статок в рабочих площадях.

Сообщение о созыве июньского 
Пленума ЦК КПСС усилило трудовое 
напряжение ученых факультета. 
Коллектив химико-технологического 
факультета будет настойчиво бороть
ся за успешное претворение в жизнь 
плаяов ускоренного развития хими- 
.чещой иррмыщяеросуи.
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В ОБЛАСТИ АВТОМАТИЗАЦИИ 
СССР ЗАНИМАЕТ ВЕДУЩЕЕ 

МЕСТО
Мнение английских специалистов

ЛОНДОН, 8 июня. (ТАСС). 
«Россия может занять первое ме
сто в области автоматизации» — 
так озаглавлена статья научного 
обозревателя газеты «Санди 
тайме». «За несколько лет Россия 
вполне может опередить нас, — 
пишет обозреватель. — Таково 
мнение профессора имперского 
колледжа в Лондоне А. Тастина, 
который вернулся недавно из 
двухнедельной поездки в Россию». 
Тастин возглавлял группу, кото
рая по инициативе института ин- 
женеров-электриков и британско
го совета была послана для изу
чения успехов Советского Союза 
в области автоматизации промыш
ленности.

По словам обозревателя, эта 
группа, так же как и специалисты 
в других областях, особенно была 
поражена, колоссальным размахом 
подготовки технических кадров. 
«Группа посетила 8 или 9 инсти
тутов, — пишет обозреватель, —

в каждом из них готовят по не
скольку сот технических специа
листов по одной только электро
нике; у , нас нет аналогичных воз
можностей в области подготовки 
кадров. Советские-студенты прохо
дят курс обучения в пять с поло
виной лет. Пос;йдние шесть меся
цев они посвягЦзют работе, кото
рую можно назв1Эь практическими 
научными исследованиями. Так, 
например, им даются проблемы 
для самостоятельного изучения и 
разрешения в лаборатории, и они 
тем самым уже вносят вклад в 
технический прогресс».

Большое впечатление на анг
лийских специалистов произвел 
тот факт, что группы научных ра
ботников из этих институтов ра
ботают на заводах, непосредствен
но устанавливая новое оборудова
ние, над которым они работали, 
и изучая его действие на самом 
заводе.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Я Р М А Р К А  
В П О З Н А Н И

БорЬба за сталЬ в Китае
ПЕКИН, 6 июня. (ТАСС). В

Китае широко развертывается со
ревнование за выплавку в з(том 
году 18 миллионов тонн стали. В 
последнее время в газетах все ча
ще появляются сообщения, о,. но
вых производственных победах 
металлургов страны.

На днях на Шицзиншаньском 
металлургическом заводе . близ 
Пекина сданы в эксплуатацию 
мощная доменная печь № 3, весь 
технологический процесс на кото
рой механизирован, и крупная 
коксовая батарея.

На крупнейшей новостройке 
провинции Хэнань ■— Аньянском 
металлургическом заводе сдана в 
эксплуатацию - доменная печь 
№ 1. С завершением строительст
ва завода рн будет давать еже
годно 700 тысяч тонн чугуна, 600 
тысяч тонн стали и 0,5 миллиона 
тонн проката. Строительство заво
да в основном будет закончено в 
этом году.

В мае начали давать чугун но
вые доменные печи на Шахэском 
(провинция Хэбэй) и Шаньфын- 
ском (провинция Ляонин) метал
лургических заводах.

ПОЗНАНЬ, 7 июня. (ТАСС). В 
польском городе Познани сегодня 
открылась 28-я международная 
ярмарка. Город гостеприимно 
встретил гостей, прибывших со 
всех концов мира для участия в 
международной ярмарке. Он одел
ся в праздничное убранство. На 
фасадах зданий, на улицах выве
шены флаги, транспаранты. Бро. 
сается в глаза обилие цветов. В 
центре перёд главным входом раз
веваются национальные флаги 
стран — участниц Познаньской 
международной ярмарки. Каждый 
павильон украшен в'национальном 
стиле.

В этом году на Познаньской 
международной ярмарке представ
лены 47 стран со всех пяти кон
тинентов. В ней впервые участву
ют Ирак. Сирийский район ОАР. 
Эфиопия, Южно-Африканский

Союз, Эквадор и другие страны. В 
этом крупном международном тор
говом мероприятии участвует так
же Советский Союз.

На торжественное открытие 
28-й Познаньской международной 
ярмарки прибыли председатель 
Совета министров ПНР’ Ю. Циран- 
кевич, члены Политбюро ЦК 
ПОРП С. Ендриховский, И. Лога- 
Совиньский, Э. Охаб, министры, 
ответственные работники польско
го правительства.

Среди почетных гостей — со
ветская правительственная деле
гация, возглавляемая заместите
лем Председателя Совета Минист
ров СССР, председателем Госпла
на А. Н. Косыгиным, правительст
венные делегации КНР, Чехосло
вакии, ГДР и других стран.

...Торжествешо звучит Государ

ственный гимн Польской Народной 
Республики. Председатель Совета 
министров Ю. Циранкевич разре
зает ленточку и приглашает при
сутствующих на открытии ярмар
ки осмотреть польские павильоны.

В трех просторных павильонах 
представлены многочисленные 
экспонаты всех отраслей польской 
промышленности, ярко свидетель
ствующие об успехах, достигну
тых народной Польшей в социа
листической индустриализации 
страны.

Затем руководители партии и 
польского правительства, а также 
сопровождающие их лица, гости 
осмотрели павильоны Советского 
Союза, КНР, Чехословакии, ГДР 
и других стран.

Растет боевой дух латиноамериканских народов
МОНТЕВИДЕО, 6 июня. 

(ТАСС). Внимание общественно
сти и печати стран Латинской 
Америки приковано к волнениям, 
забастовкам, протестам, вооружен
ным столкновениям, охватываю
щим ныне значительную часть 
латиноамериканского континента. 
Об обстановке, царящей в этом 
районе земного шара, красноре
чиво говорят телеграфные сооб
щения, ежедневно заполняющие 
страницы латиноамериканской пе
чати. Так, например, в последнем 
номере газета «Эль пайс» поме
стила материалы под характерны
ми для нынешних дней заголовка
ми; «Хаос царит в Гватемале», 
«Восставшие открыли новый 
фронт против Самосы южнее Ма
нагуа», «В Парагвае царит поли-

ПРОТИВ ВОЕННОГО СГОВОРА ВЛАСТЕ! ШНОГО 
ВЬЕТНАМА И ЛАОСА

Раскрытие 
контрреволюционного 

заговора на Кубе
Протест верховного командования Вьетнамской 

народной армии
ХАНОЙ. 8 июня. (ТАСС). Как 

передает Вьетнамское информа
ционное агентство, миссия связи 
верховного командования Вьет
намской народной армии направи
ла председателю международной 
комиссии по наблюдению и конт
ролю во Вьетнаме письмо, в кото
ром разоблачает тайный сговор 
между властями Южного Вьетна
ма и Лаоса, направленный на 
осуществление американских пла
нов подготовки войны, саботажа 
женевских соглашений, срыва ми
ра и объединения Вьетнама.

В письме отмечается, что не
давно южновьетнамские власти и 
королевское правительство Лаоса 
договорились о заключении согла
шений, главным образом, по во
просам военного характера. Эти 
соглашения, которые будут подпи
саны в ближайшем будущем, яв
ляются грубейшим нарушением 
женевских соглашений. Они пол
ностью соответствуют планам аме
риканских империалистов, вмеши
вающихся в дела Южного Вьетна
ма и Лаоса с целью превращения 
этих двух районов в базы для под
готовки к агрессивной войне.

В письме подвергаются анализу 
отношения между Южным Вьет
намом и Лаосом за последнее вре
мя. В частности, указывается, что 
в декабре прошлого года три офи
цера южновьетнамской армии 
прибыли в Лаос и совещались там 
с королевским военным командо
ванием. Позднее группа лаотян- 
ских офицеров побывала в-Южном 
Вьетнаме. В конце марта Лаос по
сетил командующий первой юж
новьетнамской армией генерал 
Тран Ван Дон. В середине апреля

в Южный Вьетнам прибыл ми
нистр обороны Лаоса. В сопро
вождении многих южновьетнам
ских офицеров он посетил южную 
часть демилитаризованной зоны. 
Лаотянская военная миссия изуча
ла в Южном Вьетнаме вопрос о 
перевозке в Лаос американского 
оружия и боеприпасов через юж- 
новьетнамск.ую территорию. Осу
ществляя американские планы, 
южновьетнамские власти при по
пустительстве лаотянского прави
тельства направили в Лаос мно
гих своих агентов с целью исполь
зования лаотянской территории в 
качестве базы для шпионажа и 
подрывной деятельности против 
ДРВ. В официозе южновьетнам
ских властей — газете «Кек ман 
куок за» откровенно указывалось, 
что„ помимо СЕАТО, в отношени
ях Лаоса и Южного Вьетнама не
обходимы и другие формы союза.

Сейчас, говорится далее в 
письме, когда американские импе
риалисты оказываку помощь юж
новьетнамским властям в расшире
нии вооруженных сил и в прове
дении жестоких репрессий против 
патриотов, когда империалисты 
подстрекают королевское прави
тельство Лаоса развязать крово
пролитие в стране, тайный сговор 
властей Южного Вьетнама и Лао
са приведет к еще большему обо
стрению положения в Индокитае.

Миссия связи от имени верхов
ного командования Вьетнамской 
народной армии обращается к  
международной комиссии с прось
бой предпринять решительные ме
ры против заключения военных 
соглашений между Лаосом и Юж
ным Вьетнамом.

НЬЮ-ЙОРК, 6 июня. (ТАСС). 
По сообщениям корреспондентов 
американских информационных 
агентств с Кубы, в Сантьяго рас
крыт контрреволюционный заго
вор против правительства д-ра 
Фиделя Кастро. Опубликовано 
официальное сообщение, в кото
ром указывается, что обнаружено 
пять тайных баз заговорщиков. 
Арестованы 12 сторонников Бати
сты, конфисковано оружие и бое
припасы.

тическое напряжение», «Забастов
ка в Боготе», «Буэнос-Айрес при
обретает вид оккупированного го
рода» и т. д.

В тропической зоне Централь
ной Америки, пишет газета «Мар
ча», дуют плохие ветры для дик
таторов. Уже пали диктатуры Пи- 
нильи, Хименеса и Батисты. Ар- 
мас и Р. Сомоса убиты. В Гонду
расе Лосано смещен в результате 
народных выборов. Теперь оче
редь за Никарагуа, где растущая 
оппозиция начала партизанскую 
борьбу в горах, подобно той, ко
торую успешно возглавлял Фидель 
Кастро (на К.убе).

Государственный департамент 
США и его борзописцы, указыва-

цы, перуанцы, бразильцы и дру
гие латиноамериканцы, борющие
ся за свои права или протестую
щие против произвола, знают, 
что причины сегодняшних проте
стов — нищета и эксплуатация, 
от которых страдают народные 
массы.

Газета «Эль популар» в редак
ционной статье подчеркивает, что 
нынешние события в Латинской 
Америке являются свидетельством 
боевого духа народов. Эти народы 
одержали несколько значительных 
«антиимпериалистических побед», 
таких, как свержение целого ряда 
диктаторов.

Все это, по мнению газеты, по-

Д

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ. Осуществляя решения XXI съезда 
КПСС, орские нефтяники увеличивают выпуск нефтепродуктов, рас
ширяют их ассортимент. В конце прошлого года на Орском нефте
перерабатывающем заводе имени Чкалова была пущена установка 
глубокого холода. Получение низких температур позволило органи
зовать производство низкозастывающих масел. Коллектив установки 
с начала года выдал дополнительно к плану десятки тысяч тонн 
масел.

На снимке: установка глубокого холода. (Фотохроника ТАСС).

ш о р т
Игра закончилась вничью

называет, что «существует общая 
ет газета «Эль соль», пытаются { тенденция к открытым политиче- 
ьбъяснить охватившие весь конти- i ским действиям, направленным 
нент волнения «влиянием крас- i против тех правительств, которые 
ных». Но аргентинцы, парагвай- I проводят линию Вашингтона».

Маневр Аденауэра вызывает 
тревогу на Западе

ЛОНДОН, 8 июня. (ТАСС). 
Английская печать различных на
правлений охотно публикует сооб
щения своих корреспондентов из 
Бонна о возмущении в Западной 
Германии в связи с отказом Аде
науэра покинуть пост канцлера.

«В парламенте, — пишет бонн
ский корреспондент газеты «Сан
ди тайме» Антони Терри, — ря
довые депутаты от христианско-

ЯПОНИЯ. Население районов, прилегающих к американским 
авиационным базам, живет под непрерывный шум пролетающих 
самолетов.

На снимке: самолет заходит на поейдку над головами играющих 
детей в Сунакава (пригород Токио).

(Фотохроника ТАСС).

демократического союза встрево
жены тем, какое влияние окажут 
действия Аденауэра на избирате
лей... Общественность возмущена 
и задета новыми доказательствами 
пренебрежительного отношения 
Аденауэра к избирателям и поли
тическим организациям, и еще 
больше — готовностью депутатов, 
поддерживающих правительство, 
проштамповать это решение».

Боннский корреспондент газеты 
«Санди экспресс» в статье, озаг
лавленной «Решение Аденауэра 
раскалывает Германию», указыва
ет, что «оппозиция Аденауэру 
снова бурлит в рядах его собствен
ных христианских демократов»'. «И 
этим встревожены не только за
падные немцы». «Вызов Аденауэ
ра».— отмечает корреспондент,— 
«встревожил западных государст
венных деятелей».

Газета «Рейнольдс ньюс» в ре
дакционной статье выражает воз
мущение маневром Аденауэра. 
Газета подчеркивает, что «реше
ние Аденауэра остаться на посту 
канцлера Западной Германии на
носит удар по перспективам ми- 
•ра», что «Аденауэр стоит за по
литику негибкой враждебности к 
России», и поэтому «просто ката
строфа то, что этот упрямый ста
рик играет на Западе важную 
роль, которая совершенно не со
ответствует физическому и мо
ральному праву Германии участ
вовать в политике Запада».

Народ Западной Германии, про
должает газета, должен понимать, 
что во всех западных странах ра
стет недовольство бесплодной по
литикой Аденауэра. «Он должен 
найтц средства заткнуть пасть 
старому лису».

В прошедшее воскресенье со
стоялась игра команд-участниц 
первенства СССР по футболу 
класс?а «Б» седьмой зоны «Сиб- 
электромотор» (Томск) и «Локомо
тив» (Комсомольск-на-Амуре), 
Игра начинается активными атака
ми хозяев поля. Но, к сожалению, 
это был мимолетный порыв, кото
рого хватило всего на 10— 15 ми
нут.

Инициативу берут нападающие 
команды железнодорожников. На 
18-й минуте вратарь «Сибэлектро- 
мотора» берет трудный мяч, через 
2 минуты он же спасает свои воро
та от верного гола.

В конце первой половины игры 
томичи имели возможность от
крыть счет, но В. Ченцов с близ
кого расстояния пробил мимо во
рот. Первая половина игры закан
чивается вничью 0:0.

Вторая половина начинается бо
лее активными действиями коман
ды «Локомотив». Вся команда 
«Сибэлектромотор» «прижата» к

своим воротам, игра идет почти 
все время на половине поля 
команды «Сибэлектромотор».

Гости продолжают наступать, i 
создавая опасные моменты у во- ' 
рот «противника». Вратарь Лиха
нов на 29-й минуте спасает ворота 
от верного гола.

Игра закончилась вничью 0:0.
Следует сказать, что томичи Д0J 

пуст«ли серьезную ошибку в этой. 
игре. Играли очень «узко», кучно, 1 
излишне занимались «обработкой» 
мяча, задерживая при этом темп.

Результаты остальных игр этого 
дня были следующие;

Чита — Красноярск — 0:1,
Сталиной — Хабаровск — 0:1.
Барнаул — Владивосток '— 1:0.
Новосибирск —■ Кемерово— 2:2.
Омск — Иркутск — 0:0.
Свердловск — Улан-Удэ — 3:1.
Лидер соревнования — команда 

гор. Хабаровска, имеющая 13 оч
ков.

К. КОСТИН.

Томский стрелок А. Здор— 
чемпион Сибири

Томская команда стрелков за
щищает честь родного города на 
проходящих в Иркутске соревно
ваниях стрелков сибирской зоны 
в зачет Спартакиады народов 
РСФСР. После выполнения 6

упражнений из 8 томичи занима
ют четвертое место.

Стрелок А. Здор в упражнении 
МВ-3 выбил 585 очков из 600 и 
стал чемпионом Сибири по этому 
виду стрельб.

ИЗ ЗАЛА СУДА

К чему приводит халатность
Мастер маслозавода поселка 

Зимне-Киевские Александровско
го района А. Ф. Веженцева халат
но относилась к своим обязанно
стям. Однажды Беженцева ушла ' ности. 

■ ■'■■■ —

с работы, оставив топящуюся 
печь без присмотра. В результате 
возник пожар. Беженцева прив
лекается к уголовной ответствен- 

И. ГЕРАСИМОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томское областное отделение 
общества по распространению по
литических и научных знаний 
проводит для студентов-выпускни- 
ков в областном лектории (город 
Томск, проспект имени Ленина, 
36) лекции-консультации:

10 июня, в 7 часов вечера,— «О 
международном положении». Чи
тает доцент Мелехин В. И.

12 июня, в 7 часов вечера, — 
«Реакционная сущность современ
ного ревизионизма». Читает про- •) 
фессор Ярошевский К. П.

ПОГОДА
. По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 9 июня ожидается перемен
ная облачность, по крайним во
сточным районам дожди, по 
остальным — без существенных 
осадков, ветер северный, 3—7

метров
воздуха

в секунду, температура 
— 21—26 градусов теп

ла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  ТЕАТР 

им. А. С. ПУШКИНА
в помещении Томского 
драматического театра

11 июня — «Человек в отстав
ке».

12 июня — «Опасная профес
сия».

13 июня — «Ураган».
14 июня — днем «Аленький 

цветочек,»,
вечером «Человек в отставке».
15 июня — «Власть тьмы».
Начало спектаклей; дневного— 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

О  о  о - х а . о. о  о  о  о  о .
t u w r

' " о о о о о о о о о о  0-0 о  сг_с
Кинотеатр имени М. Горького
9 июня — новый цветной худо. 

жесТвенный фильм «Без семьи». 
Сеансы: 8-50, 10-45. 12-40, 2-35, 
4-30. 6-25, 8-20. 10-15.

Зал кинохроники
9 июня — новый цветной доку, 

ментальный .фильм «Художники 
пяти континентов» (фильм посвя
щен декаде изобразительного ис
кусства). Сеансы; 4-05, 5-05,
б105. «Машенька». Сеансы; 9-00, 
10-25, 11-50, 1-15, 2-40, 7-05, 
8-30, 9-55.

Кинотеатр имени И. Черных
9 июня Большой зал — новый 

художественный фильм «Без 
семьи». Сеансы: 9,"10-55, 12-50.
2 45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-2,5. Ма
лый зал —• «Ваня». Сеансы: 8-25, 
10-15, 12-05. 1-55, 3-45, 5-35,
7-25. 9-15. 11.

Кинотеатр городского сада
9 июня — цветная киноко

медия «Годы молодые». Сеансы: 
1 30. 3-15, Касса работает с 
12-30 Сеансы; 5, 6-45. 8-30,
И). 15. Касса работает с 4 часов 
тия.

Томская областная контора по прокату кинофильмов, с
Ж И июня выпускает на экраны кинотеатров цветную Ж

киноповесть

fr

Сценарий Аллы Беляковой.
Постановка Василия Ордынского./
Композитор В. Баснер. i 
Текст песен В. Попова.
В ролях: Светлана — Л. Крылова, Таня — Л. Федосеева, 

Кира — М. Кошелева, Василий — В. Костин, Аркадий — 
В. Сафонов, Юрочка — К. Столяров, Глеб — В. Корецкий. 

Производсгво киностудии «Мосфильм», 1959 г. ш

□ - о
Министерство высшего образования СССР

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С

на замещение вакантных должностей заведующих кафедрами;
теоретической механики — профессор или доцент, кафедры 
архитектуры — профессор или доцент;

на замещение вакантных должностей по кафедрам;

О

1. Марксизма-ленинизма — доцент.
2. Строительных и дорожных машин — доцент, старший 

преподаватель.
3. Архитектуры — доцент, ассистент.
4. Автомобильных дорог — доцент, старший преподаватель.
5. Оснований и фундаментов — доцент, старший препода. 

ватель.
6. Строительных конструкций — доцент.
7. Строительного производства — доцент, ассистент.
8. Строительных материалов — доцент.
9. Высшей математики — доцент, ассистент. .
10. Иностранных языков — доцент, ассистент.
11. Физического воспитания и спорта — преподаватель.'
В конкурсе на замещение должности профессора или доцен

та могут принимать участие также высококвалифицированные 
специалисты с большим производственным стажем, не имею
щие ученой степени и звания.

Желающие принять участие в конкурсе подают заявление 
на имя директора института.

К  заявлению прилагаются следующие документы в двух 
экземплярах: личный листок по учету кадров, автобиография, 
копия диплома о высшем образовании; копия об утверждении 
в ученом звании и в ученой степени,' характеристика с места 
работы, список научных работ, отзывы и рецензии на них, 
перечень выполненных проектов и построенных объектов, две 
фотокарточки размером 6X9- Срок конкурса до 20 июня 
1959 года.

Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2.

Мастерские артели «Художественный труд» принимают от 
населения заказы на пошив верхнего и легкого муж^:кого и 
дамского платья из материала заказчика и мастерской.

Срок исполнения — 20—25 дней.
Адреса мастерских; г. Томск, улица Набережная реки Ушай- 

ки, 12; ул. Лермонтова. 28; Средне-Кирпичная, 23; 1^ммуни- 
стический проспект, 31; переулок Бостонный. 4; ст. Томск-11, 
подшипниковый завод; поселок ,Чepeмqшники.

Здесь же требуются; закройщики дамского и мужского верх
него и модного платья, грузчики, плотники, каменщики, же
стянщики, на временные работы — пильщики дров.

Обращаться: г. Томск, Коммунистический проспект, 31, 
отдел кадров.

Автобаза областного управле- 
ния торговли реорганизованя в ав- 
тохозайство № 4.

Претензии принимаются до 15 
июня текущего года.

Всем клиентам следует заклю
чить новые договоры с автохозяй
ством № 4 до 15 июня.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 2 — 1

Требуются: техники различных 
специальностей, механики, элек
тромеханики, акк.умуляторщики, 
специалисты кузнечного дела, 
дворники, уборщицы, слесари 
отопления.

Обращаться: г. Томск, улица 
Никитина, 17, по четвергам и 
пятницам, с 5 часов дня до 9 ча
сов вечера. 2 — 2

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
срочно требуются на постоянную 
работу грузчики со сдельной оп
латой труда.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижний луг, 4.

2 - 1
Томскому весовому заводу тре

буются: слесари-ремонтники, сто
ляры-жестянщики, кочегары, груз
чики, дворник, бухгалтер мате
риальной группы (временно), на
чальник отдела снабжения, ста
ночники и ученики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91, отдел кадров.

О - - □  □ - -  О

Токской областной конторе > Томскому управлению карьера- 
Союзплодотара» требуется това-: треб,уются: экскаваторщики,

техник-строитель, .временные ра-ровед, знакомый с планированием.
Обращаться: г. Томск, улица 

Новгородская, 17,

бочие в известковый цех.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Батенькова, 3, комната 27.

Томскому леспромхозу комби
ната «Томлес» требуются рабочие 
на лесозаготовки на Омутинском 
лесозаготовительном пункте.

Жилой площадью обеспечивают
ся.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: разъезд 34 км. 
Томской железной дороги.

2 —

f Томскому обллесурсу требуют- 
' ся: в аппарат — заместитель на- 
 ̂чальника производственного отде- 
j ла, товароведы, бухгалтер-реви

зор, в отъезд — старший бухгал
тер, ветеринарный врач, зоотех
ник подсобного хозяйства.

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнечный взвоз, 12, отдел кад
ров.

1 2 — 2

Томской ГЭС-1 срочно требуют
ся на постоянную и временную 
работу: жестянщик-кровельщик,
штукатуры и каменщики.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Подгорный (проходная ГЭС-1).

Гр-ка Финдель Елена Алек
сандровна, проживающая в 
г. Томске, улица Чулымская, 32, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Финделем 
Львом Григорьевичем, проживаю
щим в г, Ленинграде.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска. ,

Артели «Комбинат» требуются; 
грузчики на автомашину, кассиры, 
уборщицы, мастера в парикмахер, 
скне в мужской зал, маникюрша, 
плотник, матросы, рабочие на за
готовку дров.

Обращаться: г. Томск, Аптекар
ский переулок, 10. 2—1

Гр-ка Перова Мавра Кондрать- 
евна, проживающая в г. Томске, 
улица Татарская, 3, кв. 2, воз
буждает, дело о расторжении бра
ка : с гр-ном' Перовым Иваном 
Максимовичем, проживающим в 
г. Томске, пере.улок Подгорный, 
11, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде __1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Адрес редакции; гор,
вузов, школ и культуры
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